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Aplazada la extradición 
de los etarras
Herri Batasuna 
convoca a la 
huelga general 
para mañana

La coalición de la izquierda 
abertzale Herri Batasuna ha con
vocado una huelga general para 
mañana en el País Vasco en pro
testa por la concesión de las 
extradiciones al Gobierno espa
ñol de tres presuntos etarras 
acusados de varios asesinatos. 
La convocatoria estaba anuncia
da para el día 28 pero fue ade
lantada haciéndola coincidir 
con la apertura del curso parla
mentario de la institución repre
sentativa vasca.

Ningún partido político del 
espectro parlamentario de la na
cionalidad se ha sumado a la 
convocatoria.

Por Otra parte Francia ha de
cidido retrasar el envío de los 
etarras a nuestro país hasta que 
se pronuncie el Consejo de Esta
do galo. Se espera la decisión de 
este organismo en un plazo de 
tres o cuatro días. Los encausa
dos esperan en una prisión fran
cesa en tanto que los otros cuatro 
terroristas sobre los que pesaba 
demanda de extradición han fi
nalizado su huelga de hambre 
tras llegar al estado africano de 
Togo. '

Olof Palme inicia 
su visita oficial 
a España

MADRID, 25 (Efe).—El pri- 
mer ministro de Suecia, el 
socialdemócrata Olof Palme 
inicia, mañana 26, una visita 
oficial a España, en respuesta 
a una invitación del presi
dente del Gobierno, Felipe 
González.

Palme, que desde el pasa
do domingo se encuentra en 
la localidad almeriense de 
Mojácar en visita de carácter 
privado, llegará a Madrid el 
miércoles por la tarde y será 
recibido por Felipe González 
en el Palacio de La Moncloa.

Fiesta de la Merced en el Centro 
Penitenciario abulense
Todos coinciden en la necesidad del nuevo centro

Con la asistencia de pri
meras autoridades de la pro
vincia a la misa oficiada por 
la mañana y la actuación del 
Grupo Gala Abulense, que 
aparece en la fotografía, adè- 
más de una comida especial,
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celebraron ayer los funciona
rios e internados en el Cen
tro Penitenciario abulense la 
fiesta de Nuestra Señora de 
la Merced.

La necesidad del nuevo 
centro que se desea cons

(Foto de archivo: Lumbreras)

truir en Brieva fue unánime 
en los comentarios que di
rección, funcionariado y pre
sos hicieron a EL DIARIO 
DE AVILA.

Información en página 5. 
(Foto: Mayoral)

ARENAS: EL 
DIRECTOR
GENERAL DE 
ENSEÑANZAS
MEDIAS
INAUGURARA
EL INSTITUTO
DE F.P.

El director general de Ense
ñanzas Medias, José Segovia 
Pérez inaugurará el próximo 
viernes día 28 el Instituto de 
Formación Profesional de 
Arenas de San Pedro. Los 
actos se iniciarán a las 11 y a 
las 12,30 el señor Segovia 
Pérez pronunciará una con
ferencia sobre las- enseñanzas 
medias.-'

Salvador Cerrada 
Ortega, delegado 
territorial de 
Transportes

Salvador Cerrada Ortega ha 
sido nombrado delegado territo
rial de Transportes, Turismo y 
Comercio de la Junta de Castilla 
y León. Salvador Cerrada venía 
ocupando la Secretaría del Ayun
tamiento de Villatoro.

LA MODA DE OTOÑO
Más de mil alumnos iniciarán las clases con retraso

lemier luonns - iiomiom
Duque de Alba, 3 — Alemania, 6

VESTIDOS ■ BLUSAS 
TRAJES DE CHAQUETA - 

CONJUNTOS

AYER COMENZO EL CURSO ESCOLAR 
EN B.U.P., F.P. Y C.O.U.

Más de cinco mil jóvenes 
comenzaron ayer sus clases en 
lo§ niveles de Bachillerato, 
,Formación Profesional y 
COLL Cerca, de otros mil 
alumnos no podrán hacerlo 
hasta el jueves debido a las 
obras que se están realizando 
en los institutos de Avila

(Alonso de Madrigal) y El 
Tiemblo.

Lo más destacado del nue
vo curso, a nivel general, es la 
posibilidad con que cuentan 
los estudiantes para recurrir 
sus calificaciones cuando sean 
consideradas como injustas. 
Dentro de lo que es la ense

ñanza en nuestra provincia 
los temas más importantes 
son el aumento experimenta
do en el número de alumnos 
matriculados en Formación 
Profesional y el hecho de que 
ningún centro de la provincia 
haya solicitado la aplicación 
de la reforma de las enseñan
zas medias. Página 16.,

MCD 2022-L5



OPINION EL DIARIO DE AVILA
PAGINA 2

SINDROME ALCOHOLICO FETAL
Es un hecho confirmado 

que el alcohol etílico, es decir, 
el vino y otras bebidas alco
hólicas, es un teratógeno para 
el hombre. Son muchos los 
casos conocidos de síndrome 
alcohólico fetal —deficiencia 
mental y malformación cra
neofacial, originado, segura
mente, durante el período em
brionario, y que por sus ca
racterísticas es reconocible—; 
igualmente, son muchos los 
científicos que comparten la 
creencia de que otros proble
mas de desarrollo prenatal, 
no tan bien definidos, pueden 

TALBOT HORIZON DIESEL

ano PESIAS

Ahora, el Talbot Horizon Diesel 
viene con más de 1.000 litros de Gas-Oil 
gratis,(*) para que no gaste nada: cero 
pesetas por kilómetro, durante muchos 
miles de kilómetros.

* Durante el mes de Septiembre.

Disfrute ya del Diesel más completo de su 
categoría: dirección asistida, elevalunas 
eléctrico, suspensión independiente... Y todo 
con un motor Peugeot de 1.905 c.c. capaz 
de lanzarle sin esfuerzo a 156 Km/h.

^ TALBOT HORIZON DIESEL 
Nunca tener un Dieséi fue tan rentable.

MOSA
ctra. madrid, 111
tal.: 22 05 00
AVILA

su concesionario PEUGEOT TALBOT

ser debidos al consumo ma
terno de alcohol.

El alcohol es una sustancia 
cuya utilización está muy ge
neralizada y, si bien su bio
química y farmacología ha 
sido estudiada en profundidad, 
ha llegado ya a ser imperativo 
intentar determinar cuáles son 
los mecanismos por los que 
este estimulante produce da
ño antenatal.

Un reciente estudio sugiere 
que másrde un 8% de todos 
los casos de leve retraso méri
tai son debidos a la teratogé- 
nesis del alcohol. Es decir, 

que es el alcohol una de las 
causas principales de la defi
ciencia mental de origen an
tenatal. Lo más peligroso pa
ra la sociedad es que esta 
deficiencia es relativamente 
poco profunda y, por tanto, 
pasa generalmente inadverti
da, ya que sus manifestacio
nes no son, por lo general, tan 
impresionantes como las de 
algunas alteraciones genéti
cas; no obstante, afectan a 
muchos niños y, en la mayo
ría de lo.s casos, puede ser 
prevenida.

EL FRIO ARTIFICIAL Y 
LAS INFECCIONES RIN0- 
FARINGEO Y BRONQUIALES

El moderno sistema de refri
geración tanto de la vivienda 
como de los locales de trabajo, 
así como de los productos ali
menticios líquidos y sólidos, en 
vez de beneficiar al organismo, a 
la fábrica humana, constituye un 
semillero.de enfermedades agu
das y crónicas.

Como es esta una afirmación 
demasiado general y abstracta, 
voy a concretaría con unos cuan
tos ejemplos muy sencillos.

En esta época se inician las 
epidemias de amigdalitis (angi
nas).

Los que la sufren se quejan de 
dolores de garganta o de que ésta 
les molesta al tragar, incluso aire. 
Si abren la boca lo suficiente 
para que se les vea la arcada 
amigdalina, de donde cuelga la 
campanilla (úvula), la verán en
rojecida, y, en algunos casos con 
pintas blancas, que indican una 
infección, lo más común debida 
a estafilococos y estreptococos. 
Los estreptococos (concreta
mente: hemolíticos beta) son los 
culpables de las fiebres reumáti
cas y de sus posibles localizacio
nes articulares y cardíacas.

La causa de esta faringitis, de 
esta amigdalitis, que incluso 
afecta a los operados de amíg
dalas, atacando entonces el lla
mado “anillo de Wledeyer”, se 
desencadena por la acción trau
mática de una bebida fría o de 
una fruta excesivamente conge
lada en la nevera.

Pero además esta misma fruta, 
este líquido helado, ingerido con 
alimentos semifermentados pue
den producir también trastornos 
digestivos, con colitis y fiebre.

El nuevo concepto de la urba
nización, importado de países en 
donde apenas calienta el sol, y 
en donde el intenso tráfico ha 
impuesto amplísimas avenidas, 
está reñido con nuestro clima. 
Basado en él, a lo largo de siglos 
se había elaborado esa casa me
diterránea, de espesos muros sin 
ventanas al exterior, con un pa
tio interno en el que se hacía la 
vida y con calles estrechísimas 
para no dejar entrar el sol. Se 
dice que esto es antihigiénico. 
Bajo un criterio sanitario, posi
blemente. Pero desde un pqnto 
de vista climatológico, de nin
guna manera. Estas casas prote
gían contra el calor, y no necesi
taban los modernos sistemas de 
refrigeración estival, que ahora 
se están imponiendo como sig
nos de civilización, de comodi
dad y de riqueza. ¿Qué ocurre? 
Que en los edificios espiéndiday 
generosamente refrigerados se 
mantiene una temperatura que 
incluso no pasa de 18.“ C. Las 
personas, vestidas de acuerdo 
con el calor imperante en el exte
rior. llegan a sentir frío y a ponér
seles la carne de gallina (pilo 
erección). ¡Tienen verdadera
mente frío! Pero en cuanto aban
donan este “Polo” artificial, y 
salen a la intemperie calientes de 
la calle, el choque y desequlibrio 
térmico a que se someten es 
brutal, porque a lo mejor hay una 
diferencia de 20“ ó quizá más. 
Cuando el sistema termo-regu
lador se pone en marcha, con la 
consiguiente suduración (diafo- 
resis), es probable que se vuelva 
a penetrar en otro edificio o vi
vienda también refrigerada. Es
tos cambios tan bruscos tan in
tensos de temperatura, a que 
sometemos a nuestro cuerpo, 
tanto en lo externo (ambiente), 
como en lo interno (vías respira
torias y tubo digestivó), es un 
manantial inagotable de males, 
que origina dolencias en las per
sonas jóvenes y fuertes y agrava 
o despierta las dolencias cróni
cas de toda persona que ya no es 
tan fuerte ni tan joven.

DR. OCTAVIO APARICIO
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EL VIERNES, PLENO DE LA 
DIPUTACION PROVINCIAL 
Se tratará sobre la medalla de oro de la 
Provincia a la Academia de Intendencia

GLOSAS A VILESAS

El próximo viernes día 
28 se celebra en la Diputa
ción Provincial de Avila 
pleno ordinario de la Cor
poración, bajo la presiden
cia de Jesús Terciado.

En el punto tercero del 
orden del día se dará cuen
ta del expediente abierto 
para la concesión de la 
medalla de oro de la pro
vincia, a la Academia de 
Intendencia; en el punto 
siguiente se hará referencia 
a la medalla de plata para 
Agapito Bahón Barrio.

El resto de los puntos del 
orden del día es el si- 
guente:

5 .—Personal:
a) Convocatoria concur

so méritos plazas Hospital 
Psiquiátrico.

b) Reconocimiento de 
Servicios.

c) Creación plazas: In
geniero de Montes y otros.

d) Prórroga plazo toma 
de posesión Peón Cami
nero.

e) Concurso - Oposición 
plaza Médico-Director 
Hospital Provincial.

f) Expediente jubilacio
nes forzosas Peones Cami
neros.

g) Expediente oposición 
plaza Archivero Bibliote
cario.

6 .—Dictámenes de la 
Comisión de Cultura de 11 
de septiembre:

a) Expediente de conce
sión de becas a universita
rios, asimilados y equiva
lentes. ,

b) Concesión de becas 
para Enseñanza Media y 
Formación Profesional.

7. —Dictámenes de la 
Comisión de Bienestar So
cial:

a) Petición de don Luis 
Fernando García Sánchez.

b) Escrito remitido por 
el consejero de Bienestar 
Social de la Junta de Cas
tilla y León relativo al ex
pediente de ayudas de edu
cación especial para Marti
herrero.

8 .—Dictamen de la Co
misión de Deportes y Tu
rismo de 4 de septiembre: 

a) Plan de instalaciones 
Deportivas 1983.

9 .—Dictámenes de la 
Comisión de Obras Públi
cas y Paro Obrero de 12 de 
septiembre:

a) Adquisición de mate
riales con destino al Servi
cio de Vías y Obras.

b) Obras de apeo de la 
iglesia de Horcajo de las 
Torres.

c) Adquisición maquina
rias para Vías y Obras.

10 .—Dictámenes de la 
Comisión de Planes Pro
vinciales:

11 .—Propuestas de la 
Comisión de Gobierno.

a) Propuesta de renuncia 
al Servicio Recaudatorio 
de Hacienda.

b) Proyecto tipo Conve
nios Extinción de incen
dios.

c) Reglamento de Sesio
nes.

d) Incidencias de la Ley 
de la Fundación Pública en 
materia de contratación.

12 .—Expediente de mo
dificaciones de Créditos 
número 2 del presupuesto 
ordinario vigente.

13 .—Ordenanzas fiscales 
Hospitalarias.

14;—Dictámenes de la 
Comisión, de Agricultura, 
Ganadería y Repoblación 
Forestal:

a) Expediente de Cesión 
de ganado reproductor y 
de desvieje.

15.—Dictámenes de la 
Comisión de Urbanismo y 
Obras Civiles:

El Centro de Inglés en Avila 
(THE ENGLISH CENTRE)

Anuncia que el plazo de matrícula para el curso 
1984-85 ya está abierto. Horario de oficina: Lunes a 
viernes de 10 a 2 y de 5 a 8: sábados de 10 a 2.

THE ENGLISH CENTRE
Doctor Lorenzo Velázquez, 2, bajo.
(Junto a la Plaza de Italia) 
Teléfono: 22 77 15.

A LGUSOS lectores nos solicitan un recordatorio 
al correspondiente servicio municipal, para^que Z 1 repare o sitúe convenientemente algunas señales 

de tráfico desplazada.s por accidente, rotas o dañadas. 
Alguna de ellas fue colocada en lugar estratégico y de 
gran circulación y su ausencia produce trastornos a lo.s 
automovilistas r peatones.

^Q DNIKYS
fiSüw® (WSfia@SpS.Si.

REYES CATOLICOS, 8 AVILA

soto UN HORIZON 

A OTRO HORIZON

VENTA DE LOCALES

GRAN CENTRO COMERCIAL

MULTI
EN PLENO FUNCIONAMIENTO.
EN EL CENTRO DE LA CIUDAD.
PARA HACER UN BUEN NEGOCIO.

Información:
San Pedro Bautista, 5

a) Proyecto de delimita
ción Suelo Urbano.

b) Contratación V fase 
de la Obra Reparación del 
Torreón de los Guzmanes.

1 .6. — Propuesta de la 
Presidencia para el fomen
to de la industria artesana 
abulense.

17 .—Propuesta de la 
Presidencia de criterios pa
ra la colaboración con 
otros Organismos y enti
dades públicas en activi
dades de fomento.

18 . — Propuesta de la 
Presidencia relativa a acti
vidades culturales y depor
tivas con destino al sector 
infantil y juvenil.

19 .—Asuntos diversos:
aj Proyecto de Convenio 

con el INSERSO de asis
tencia domiciliaria a la Ter
cera Edad.

b) Proyecto de Convenio 
con el INSERSO de Asis
tencia Domiciliaria a dis
minuidos físicos, psíquicos 
y sensoriales.

. Ruegos y preguntas.

★ LA DIPUTACION TIENE EL PROPOSI
TO DE PONER PROXIMAMENTE EN 
FUNCIONAMIENTO DOS CENTROS 
DE ASISTENCIA A SUBNORMALES.

★ LA POLICIA MUNICIPAL PREPARA 
SU FIESTA PATRONAL.

L
a Diputación Provincial de Avila va a poner defi

nitivamente en marcha los dos edificios que 
para subnormales tiene en nuestra capital y en la 

localidad de Casavieja. Este hecho ha causado una 
favorable impresión en la Asociación Pronisa que veía 
unos buenos inmuebles, en los que se ha realizado una 
gran inversión, se estaban deteriorando con el desuso y el 
paso del tiempo. Ahora parece que empezarán a cumplir 
los objetivos para lós que fueron construidos, lo que 
ayudará a solucionar el problema que este sector de la 
sociedad abulense tiene planteado.

■r^L poeta r novelista arevalense Angel García 
Roldán ha obtenido un señalado éxito en su 

£ carrera literaria al obtener recientemente el Pre
mio Ateneo de Santander.

EL próximo día 29 celebrará la Policía Municipal 
su fiesta patronal en honor de San Rafael 
Arcángel. Entre los actos a desarrollar figura una 

misa en la iglesia parroquial de San Juan Bautista y 
posteriormente un vino de honor en el salón de actos dei 
Ayuntamiento. .

• ••
z z ARA cuando centros de orientación e infor-

mación sexual en Avila?”, este es el título 
Ó A del tríptico introducido en los buzones

abulenses por la Secretaría de la Mujer 
de Comisiones Obreras y la Asociación para la Libera
ción de la Mujer Abulense. Dicho folleto exige que se 
comiencen a realizar campanas de orientación sexual así 
como la creación de un Centro de Orientación e 
Información Sexual.

G. Z.

TIENDA

y MULTI o TIENDA, Dr. Fleming, 24.

Sólo hay un coche en su categoria capaz 
de superar o un Talbot Horizon. Otro Horizon. 
Por potencia. Hasta 90 CV y 175 Km/h. 
de velocidad punta.
Por economía. Desde 4,5 I. a los 100 Kms. 
Por gama. Versiones de 4 ó 5 velocidades 
o automático.

MOSA
Ctra. Madrid, 111. Telf. 22 05 00 AVILA.
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KmuJIs
ZONAS URBANAS 

OLVIDADAS
No se trata de criticar al servicio municipal de 

limpiezas porque en general lleva a cabo su misión con 
diligencia y responsabilidad, sino de recordar que 
existen en la capital calles, plazuelas, espacios que 
apenas conocen la escoba y en los vi acumulan 
plásticos, papeles, botellas, cartones y toda dc^rc de 
desperdicios, que hasta allí llevó el viento o la mano útl 
hombre. Y esos lugares a los que me refiero no están en 
las zonas suburbanas, sino en medio de la capital. Tal 
vez es que algunas no figuren en el callejero o en los 
mapas de policía de limpiezas, pero la verdad es que ahí 
están como testigos mudos, pero acusadores. Creemos 
que como'se hace con las reparaciones del asfalto, a lo 
que se dedica de forma periódica un equipo de 
trabajadores, podría organizarse otro para acabar con 
estas "zonas olvidadas”, que sirven de refugio a ratas, 
perros y otros animales.

CUPON PRO-CIEGOS ¡
NUMERÓ ' 

PREMIADO

REPRESENTANTE
PARA ESTA PROVINCIA 

SE PRECISA

Para nuevo modelo cadenas nieve. Intere
sados ponerse en contacto Telefónico Sr. Gran
da 985/ 38 18 88 - 38 13 44.

NOTA DEL TIEMPO
DATOS METEOROLOGICOS 

OBSERV. DE ARENAS DE SAN PEDRO
Hora: 12. Lluvia: 0. Humedad: 42 %. Velocidad del viento: 

Sureste. Temperatura máxima: 23 grados. Temperatura mini- , 
ma: 23 grados. Temperatura a las 12: 17 grados.

OBSERV. DE PIEDRALAVES
Hora: 12. Lluvia: 0. Humedad: 36 %. Velocidad del viento: 3 

Km/h. Dirección del viento: Sureste. Temperatura máxima: 30 
grados. Temperatura mínima: 11 grados. Temperatura a las 12: 
22 grados.
EL INDICE DE PELIGRO DE INCENDIO FORESTAL ES: EXTREMO

EL TIEMPO: FRESCO Y MUCHA NUBOSIDAD POR EL NORTE

MADRID, 25 (Efe).—El Instituto Nacional de Meteorología 
predice para hoy mucha nubosidad, con chubascos o tormen
tas en Galicia, Cantábrico y Pirineos, que serán de intensidad 
moderada y ocasionalmente fuertes en el Extremo Oriental del 
Cantábrico y Pirineos.

Nuboso, con algún chubasco o tormenta, en Cataluña, 
Baleares, cabeceras del Duero y Ebro y nubes en desarrollo en 
los sistemas Central e Ibérico.

Claro y despejado en las demás regiones peninsulares: 
vientos del Noroeste en el Cantábrico, Ebro. Cataluña y 
Baleares, de intensidad moderada y rachas fuertes, tempera- 

v turas sin cambios notables.

CONSEJOS 
AL 

CONDUCTOR

También es muy importante, para los más pequeños que 
viajen tendidos en una cuna transportable o un cesto, 
acoplarles contra los respaldos delanteros con mantas ú otros 
objetos blandos para evitar al máximo que puedan desplazarse 
en caso de colisión frontal, trasera o delantera. Sí el suelo del 
coche estuviera atravesado longitudinalmente por un túnel de 
transmisión, se elevará el nivel por los dos lados con paquetes 
de periódicos o pequeñas maletas u otras cosas.

2 6 7 2

DIA: 24 SEPTIEMBRE !

AUTO-ESCUELA
COLLADO

PHILIPS
VIDEO • 2000

DISTRIBUIDOR OFICIAL

TIRSO YAÑEZ
C/ Juan José Martín, 2

VIDEO CLUB 2000

Novenario 
a
San 
Francisco 
de Asís

Mañana miércoles dará 
comienzo el solemne nove
nario a San Francisco de 
Asís, en el convento y pa
rroquia de San Antonio de 
nuestra ciudad.

Los cultos de Eucaristía 
y Novena comienzan todos 
los días a las siete en punto 
de la tarde.

El día 2 de octubre, mar
tes, festividad de los Santos 
Angeles Custodios, a las 
doce y media, Eucaristía a 
intención del Cuerpo Na
cional de Policía y Policía 
Nacional.

. El día 3, Tránsito parali- 
túrgico de San Francisco.

Y el día 4, FIESTA 
PRÍNCIPAL: A las doce. 
Eucaristía a intención de 
los “Cuerpos Forestales” 
(ICONA). A las siete de la 
tarde. Eucaristía presidida 
por los PP. Dominicos y 
concelebrada por los sacer
dotes y Franciscanos.

El gobernador civil se 
reunió con la Junta de 
Seguridad Ciudadana

El gobernador civil de la 
provincia, Pedro Tembou
ry, se reunió esta mañana 
con la Junta de Seguridad 
Ciudadana. Más tarde reci
bió al Ayuntamiento de 
Barco de Avila y al coman
dante de la Guardia Civil 
de Tráfic^;. También se reu
nió con la Comisión sobre 
Problemática de transeún
tes de la que forman parte 
el presidente de Cáritas 
Diocesana, el alcalde de la 
ciudad, y representantes de 
la Diputación, Delegación 
Territorial de Obras Públi
cas, Dirección Provincial 
de Educación, Dirección 
Provincial de Trabajo, 
Cruz Roja, Dirección Pro-

JESUS TERCIADO SE REUNE 
ESTA TARDE CON LA 
COMISION DE AGRICULTURA

El presidente de la Dipu
tación Provincial, Jesús 
Terciado se reunirá esta 
tarde con la Comisión Pro
vincial de Agricultura. Esta 

vincial de Bienestar Social 
y el comisario jefe del 
Cuerpo Superior de Poli-" 
cía.

Ayer recibió al jefe pro
vincial de Tráfico; una co
misión de trabajadores de 
RENFE con el secretario 
provincial de UGT, dictan
do sobre el tema del eco
nomato; Ayuntamiento de 
Becedas y Casavieja; con
cejales del PSOE de Bercial 
de Zapardiel y comisario 
de Aguas del Tajo. Asistió 
igualmente a los actos ce
lebrados en el centro peni
tenciario con motivo de su 
fiesta y a inauguraciones en 
Navaluenga. 

mañana recibió en su des
pacho a representantes de 
GESTE R.

Gobierno Militar 
de Avila

Se pone en conocimiento 
de todos los Centros de 
E.G.B., B.U.P. y Formación 
Profesional, que han sido con
vocados los PREMIOS 
EJERCITO 1984, para el per
sonal perteneciente a los mis
mos, por lo que el Centro que 
esté interesado en tomar parte 
en los citados PREMIOS, po
drá dirigirse a este Gobierno 
Militar, donde recibirá toda 
la información necesaria.

Avila, 21 de septiembre de 
1984.

El Coronel Gobernador 
Militar, Manuel Sánchez Mi
randa.

Yemas de
Santa Teresa 
en la Muestra 
Gastronómica

El pasado domingo, en la 
muestra gastronómica ofreci
da por la Asociación de Cria
dores de Ganado Vacuno de 
Raza Avila-Negra Ibérica, 
fueron ofrecidas, a los pos
tres, yemas de Santa Teresa, 
obsequio de “La Flor de Cas
tilla”, distintas de las llama
das yemas de Avila, según nos 
han comunicado del citado 
establecimiento.

AVENIDA 18 DE JULIO 20 - TLF. 22 20 08 AVILA
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Ayer era un día especial 
para los 16 encarcelados en 
el Centro Penitenciario de 
Avila (13 de ellos están en 
interior y 3 en la sección 
abierta). La pequeña y humil
de capilla del piso superior 
había acogido por la mañana, 
para la celebración de la misa 
en honor de Nuestra Señora 
de la Merced, a las primeras 
autoridades abulenses: go
bernador civil, presidente de 
la Audiencia, jefe de Correos, 
comisario de Policía, capitán 
de la Guardia Civil y otras' 
autoridades, así como a los 
funcionarios actuales y jubi
lados y a los presos. La comi
da, especial y por la tarde, en 
la misma capilla, convertida 
ahora en salón social, la pe
queña fiesta que ofrecía el 
cantautor Alberto de “Tras
tes” y el grupo Gala Abulense, 
como otras veces para los 
mayores, los niños y el públi
co en general. Cantaron 3*0- 
sús de Alvaro, a todo pulmón, 
conocidas canciones espa
ñolas (“Volver a ser niño”, “El 
color de la sangre” y “Olé mi 
pueblo”); Mary Paz Náñez, 
bellas rancheras de Aceves, 
Mejías y Pedrito Jiménez; el 
joven Jesús Martín Dochado, 
con el tema de Aute “Las 
cuatro y diez” y “El Maestro”, 
compuesto por él; Juan Luis 
de La Torre, interpretó las 
conocidas canciones “Astu
rias” y “Caballo de batalla”, 
además de la composición 
propia “Perdóname por fa
vor”. Fernando Contreras 
ofreció sus números de ilu
sión, prestidigitación y magia. 
Pacorro y Elen pusieron la 
alegría y el humor, con sus 
chistes y su gracia, eos pre
sos se divirtieron y aplaudie
ron, cambiando su actual 
condición por la de público. 
Junto a ellos, al otro lado, 
familiares suyos y de los fun
cionarios, que habían acudi
do a presenciar la actuación y 
a acompañarles porque era 
fiesta y porque era lunes, día 
de visita, como los viernes, 
aunque si no se puede en 
esas jornadas, la dirección 
permite que sea cualquier 
otro día.

LOS PRESOS SE QUEJAN 
DE LAS CONDICIONES 
DEL EDIFICIO

Mientras se desarrolla la 
actuación conversamos con 
algunos de los presos, que 
nos responden con mayor o 
menor seriedad, según, supo
nemos, su estado de ánimo. 
El tema, la libertad, el trato, 
los demás reclusos, la fiesta.

Un joven de La Serrada, 
antiguo compañero de estu
dios, condenado a 6.400 días 
por homicidio, nos habla de 
todo ello:

—Para mí esta fiesta no 
significa nada: es un día co
mo los demás. Los compañe
ros de aquí sí que son bue
nos, mejor gente que la que 
está en la calle. El trato de los 
funcionarios también es bue
no. Lo peor son las condicio
nes del edificio, que no tiene 
calefacción ni nada. Es nece-

Fiesta de la Merced en el
Centro Penitenciario de Avila
• Todos pendientes del nuevo centro
• Actuación de “Gala Abulense”

Uno de los patios y una de las celdas del Centro Penitenciario de A vila. —(Foto de archivo: Lumbreras).

sario que se amplíe la sec
ción abierta porque aquí sólo 
afecta a tres personas, mien
tras que en el resto de España 
alcanza un 36 %. Las comu
nicaciones deberían ser vis 
a vis y las condenas menos 
largas, porque aquí, en lugar 
de rehabilitarse, se pone uno 
peor.

Otro joven de Arévalo, acu
sado de robo, habla con ma
yor sentimiento:

—La fiesta de La Merced 
es para nosotros una alegría 
especial, un pasatiempo, al
go bueno, aunque aquí la 
vida es siempre igual, no hay 
diferencia de unos días a 
otros, no hay días mejores ni 
peores. ,Quizás el sábado, por
que nos dejan ver la película 
de la tarde; pero haría falta 
una televisión buena y un 
vídeo.

Quizás alguno de nuestros 
lectores pudiera facilitar una 
televisión mejor... Pero sigue 
el arevalense:

—Lo que más se echa de 
menos es la libertad. Entre la 
gente de aquí nos llevamos 
bastante bien y también los 
funcionarios son buenos, 
salvo algunas veces. El edifi
cio es muy malo, viejo, en rui
nas, es necesario algo mejor.

Junto a él está sentado 
otro joven, de Gavilanes, tam
bién preventivo y acusado de 
robo:

—No se puede tener a un 
preso 6 meses en la cárcel por 
haber robado 50.000 pesetas 
o por no tener medio millón 
de pesetas para pagar la fian
za por haber robado 45.000. 
La justicia es dura.

MONOTONIA TRAS 
LAS REJAS

La vida de los presos es 
monótona y difícil. En Avila, 
según nos explican los fun
cionarios Pedro y Julián, se 
levantan a las 8 de la jnañana, 
realizan la limpieza de las 
celdas y del establecimiento.

José Torres Acasuso, director 
del Centro. (Foto: Mayoral).

salen al patio, hacen ejercicio 
o practican al frontón, fútbol, 
etc. Como no hay trabajo, por 
las mismas circunstancias 
que en la calle, ya no acuden 
al taller de carpintería que 
mantienen cenado. La comi
da, a la 1,30 y después de 
nuevo al patio o a la televisión, 
cena, y, a las 10 de la noche, a 
descansar a la celda.

Los funcionarios tampoco 
se quejan del comportamien
to de los presos, aunque se ha 
producido algún incidente 
esporádico:

—“Hoy no tenemos pro
blemas. Quizás otros días sí; 
sobre todo intentos de fuga, 

’en los que ellos piensan 
siempre, como es natural; pe
ro normalmente no hay mu
chos problemas. La ventaja 

es que al ser pocos presos se 
puede realizar una mejor la
bor con ellos; pero el centro 
está un poco anticuado'.’

JOSE TORRES: “ES MUY 
NECESARIO EL NUEVO 
CENTRO DE BRIEVA”

El director del Centro Pe
nitenciario de Avila, desde 
febrero de 1983 en que fue 
destinado desde Puerto de 
Santa María, José Torres Aca
suso, nos habla de que la 
mayoría son presos pendien
tes de juicio o condenas cor
tas, de menos de 6 meses. Los 
tres de sección abierta traba
jan fuera y duermen en el 
centro, recibiendo una se
mana de permiso cada 35 ó 
40 días. Casi todos son de 
Avila y provincia o han sido 
enjuiciados aquí por haber 
cometido el delito en esta 
jurisdicción.

Su preocupación principal 
es el nuevo centro:

—“Es muy necesario el 
nuevo centro de Brieva, de 
cuya construcción estamos 
pendientes, tanto los inter
nos, como los 23 funciona
rios. No entiendo las dificul
tades que se puedan oponer, 
ya que el centro no va a crear 
nungún problema. En un 
centro nuevo se puede dispo
ner de numerosas dependen
cias, que son necesarias para 
realizar una mejor labor: po
lideportivo, cine, escuela, sa
la de TV, minitalleres, celdas 
individuales, campo de de
portes, comedores, cocina 
calefacción y otras depen
dencias y servicios que aquí 
no hay o simplemente se han 
habilitado. Además, al tener 

una capacidad de más de 150 
plazas, podían estar aquí to
dos los internos de la provin
cia de Avila que cumplen 
condenas cortas y vivir 12 
familias de funcionarios’.'

Finalmente, el señor Torres 
añade un agradecimiento:

—Me gustaría mostrar mi 
agradecimiento al Grupo Ga
la Abulense por su actuación 
esta noche, a Electrónica San 
Román, que también ha cola-, 
horado gentilmente y a los 
medios de información de 
Avila.
FRANCISCO GOMEZ SERRANO: 
AYUDAR A LOS INTERNOS, A 
LOS LIBERADOS Y A LOS 
FAMILIARES

Dentro del Centro funcio
na una Comisión de Asuntos 
Sociales, cuyo secretario es 
Francisco Gómez Serrano y 
que se ocupa, según nos dice, 
de ayudar a los internos, a los 
liberàdos y a sus familiares. 
Los dos de sección abierta 
trabajan en el Ayuntamiento 
de Avila, en mantenimiento y 
jardines, gracias a esas ges
tiones. Un jubilado ha conse
guido una pensión de 200.000 
pesetas y 30.000 al mes. Se 
ayuda a algunos pagos, resol
ver algunos asuntos burocrá
ticos. etc.

Según Francisco Gómez 
“la fiesta de La Merced debe
ría servir para romper un po
co la rigidez de la relación 
entre funcionarios y presos, 
aunque la relación es buena, 
ya que no se trata de una 
prisión conflictiva. El proble
ma es que el centro data del 
siglo XVI o xvti Y no reúne^ 
condiciones para desarrollar 
actividades. Es muy necesa
rio el cenrto nuevo para nosotros 
y para los propios internos, 
porque éste es muy viejo y no 
reúne condiciones adecua
das.*’

Acompañados por Francis
co Gómez Serrano y Julián 
Gutiérrez concluimos nues
tro trabajo con un recorrido 
por el centro, sus grandes 
pasillos entre enormes pare
des. su amplio patio abierto 
sólo al cielo abulense, sus 
celdas, debidamente ordena
das. sus puertas y rejas...

Entre bóvedas y artesona
dos. arcos, piedras de sillería 
y manpostería. pasadizos, etc. 
Julián Gutiérrez nos cuenta 
que el actual centro fue antes 
iglesia y convento de San 
Silvestre destruido luego por 
los franceses. De él quedan, 
al parecer, un escudo que 
está en el Parador, la cocina 
de los frailes, pasillos y tantas 
cosas de valor patrimonial 
que se deberían estudiar y 
conservar. “Que no tiren el 
edificio, cuando se haga el 
nuevo, que se quite el yeso y 
la cal existentes y que se 
conserve, porque es de to
dos”, concluye el citado fun
cionario.

Salimos. Atrás queda el si
lencio de las paredes y de la 
piedra, una buena labor fun
cionarial, quizás arrepenti
miento, lágrimas y ansias de 
libertad.

Maximiliano Fernández
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EL BARRACO

Masiva participación en las 
animadas fíestas del Cristo

Se han celebrado en El Barra
co las tradicionales fiestas en 
honor del Santísimo Cristo de 
Gracia, ese Cristo que cada ba
rraqueño y quienes de algún mo
do se sienten vinculados a nues
tro pueblo llevan entronizado en 
un rincón de su corazón. Este 
año, los actos religiosos, oficia
dos y dirigidos como siempre por 
el párroco don Casimiro Gonzá
lez Medina, han contado con una 
gran concurrencia, que ha vivido 
en un cálido clima de hermandad 
con recogimiento, devoción y 
profundos sentimientos de fe, 
profesada al Cristo venerado, Y

FINANZAS

UNION ELECTRICA-FENOSA, S. A 
Madrid

PAGO DE INTERESES TITULOS DE RENTA FIJA

Se comunico a ¡os tenedores de.titulos
de renta tija puestos en circulación por UNION ELECTRICA- FENOSA S A 

y Sociedades absorbidas, que a partir de las techas que se indican, se iniciará el pago de los 
intereses correspondientes a las emisiones que se citan, de conformidad con el siguiente detalle.

Emisión
Clave 
valor Fecho vencimiento

N.“ de 
cupón

Importe 
liquido (Pts.)

UNION ELECTRiCA MADRiLEÑA.
Obliges, simples, 
emisión febrero 1956

l^

28138004 1 de octubre de 198.4 57 27,675

Obliges, simples convertibles, 
emisión septiembre 1961 28138006 20 de octubre de 1984 46 38,495

UNION ELECTRICA S. A
Obliges, simples, 
emisión abril 1975 28138030 I de octubre-de 1984 19 2.312,50

Obliges, simples, 
emisión octubre 1982 (1) 28138042 15 de octubre de 1984 4 3 023,75

Obliges, simples, 
emisión abril 1973 28138028 30 de octubre de 1984 23 387,50

SALTOS DEL 
ALBERCHE, S. A
Obliges, hipotecarias, 
emisión enero 1930 28138008 1 de octubre de 1984 219 5,125

Obliges, hipotecarias, 
emisión febrero 1931 28138009 1 de octubre de 1984 215 5,125

ELECTRICAS 
LEONESAS, S. A.

• Obliges, simples, quinfa sene, 
emisión abril 1965 22953005 1 de octubre de 1984' 39 31,25

Obliges, hipotecarias, primera 
serie, emisión octubre 1953 22953001 15 de octubre de 1984 62 13325

FUERZAS ELECTRICAS DEL
NOROESTE, S. A_______
Obliges, simples convertibles, 
tercera serie, emisión octubre 
1968 23999009 2 de octubre de 1984 32 31,25

Obliges, hipotecarias 
convertibles, primera serie, 
emisión octubre 1967 ,23999007 2 de octubre de 1984- 34 31.25
Obliges, simples 
convertibles, sexta serie, 
emisión octubre 1970 23999013 5 de octubre de 1984 28 40,00

Obliges, simples 
convertibles, segunda serie, 
emisión abril 1968 23999008 6.de octubre de 1984 33 31,25 .

Obliges, simples 
convertibles, séptima serie, 
emisión octubre 1971 23999015 8 de octubre de 1984 26 38,75

Obliges, simples, octava 
sene, emisión abril 1976 23999021 1,2 de octubre de 1984 17 2.312,50

Obliges, simples 
convertibles, octava serie, 
emisión abril 1972 23999016 14 de octubre de 1984 25 36,25

Obliges, simples, quinfa 
serie, emisión abril 1973 23999017 26 de octubre de 1984 23 387,50

Obliges. simples, cuarta 
serie, emisión octubre 1964 23999004 27 de octubre de 1984 40 30,00

Obliges. hipotecarias, 
cuarta serie, emisión octubre 
1979 23999026 30'de octubre de 1984 10 3 149,25

Estos pagos se harán efectivos en las oficinas centrales y sucursúles de las siguientes Entidades:

Banco Pastor Banco Hispano Americano
Banco Central Banco Urquijo Unión
Banco Español de Crédito Banco de Bilbao
Banco de Santander Banco de Vizcaya

Confederación Españolo de Cojas de Ahorros 
Cojo de Ahorros y Monte de Piedad de Madrid 

Caja Postal de Ahorros

(1) El Servicio financiero del empréstito se efectuará en las oficinas del Banco Hispano Americano.

Madrid, 13 de septiembre de 1984
EL SECRETARIO DEL CONSEJO DE ADMINISTRACION

esta fe y devoción queda materia
lizada, por citar un ejemplo, en la 
subasta de banzos, donde se puja 
y se puja hasta cumplir la manda 
que se ofreció en petición o 
acción de gracias.

Como anécdota que también 
evidencia la fe, he de citar un 
hecho que todos vivimos en la 
plaza de toros la tarde del día 16. * 
Salió el 22 novillo, que corres
pondía a Gabriel de la Casa; el 
animal, que no podía andar, se 
cayó repetidas veces y el pú
blico, soberano porque paga, se 
alborotó sobremanera. Por la 
mente, de todos pasó el presagio 
de un desagradable motín; pero, 
sin saber cómo, Gabriel empezó a 
muletear al astado y éste recobró 

fuerza y bravura y, así, el torero, 
entre la admiración y sorpresa de 
todos, hizo una gran faena con 
este toro; en un principio nadie 
daba por su vida un cuarto y 
luego se tornó en fuerte, bravo y 
poderoso. Después supimos que 
doña Vicenta, la mayordoma del 
Cristo, pidió (según reveló en una 
reunión de amigos) una gracia 
para este contratiempo. El Vene
rado oyó la petición y todo acabó 
Con flores y palmas. Es otra 
prueba más de fe y devoción, 
entre las muchas que podría ci
tar. ¡Gracias al Cristo, a nuestro 
Cristo de Gracia!

Los actos oficiales han sido 
presididos por la Corporación 
Municipal, párroco, Guardia Ci
vil y representantes de las prime
ras autoridades provinciales. En
tre todos resplandecía la belleza 
de las damas de honor, galardo
nadas en las Fiestas de Verano, 

^i

señoritas Inmaculada González y 
Susana Zazo; ambas portaron la 
banda distintiva y colmaron de 
rosas y claveles a los diestros 
toreros.

Los acontecimientos taurinos, 
con todas las gestiones, de organi
zación, montaje y desarrollo, 
subvencionados en parte por el 
Ayuntamiento de la villa, estu
vieron regidos por la empresa del 
barraqueño Pedro Martín, que 
este año se ha esforzado para 
conseguir unos buenos resultados 
taurinos. Se merece un justo elo
gio por la buena labor realizada 
en favor del pueblo y su afición.

La organización de los festejos 
fue perfecta. Todo se desarrolló 
según el programa y la comisión 
encargada, con el concejal Jesús 

. Blázquez a la cabeza, estuvo pen
diente de cada detalle, velando 
por el éxito de este gran encuen-

JUNTA DE CASTILLA Y LEON
CONSEJERIA DE EDUCACION Y CULTURA 
Dirección General de Promoción Cultural

AULAS DE 3.’ EDAD
CURSO 1984 / 85

INFORMACION Y MATRICULA:

Delegación Territorial de Educación y Cultura
Plaza Fuente el Sol n.° 5. AVILA

Del 1 al 30 de septiembre, de 10 a 2.

^^^

tro barraqueño, que ha contado 
con una masiva participación. Y 
hablando de participación, diré 
que el primero en participar fue 
el alcalde, don Rafael Hernández 
Somoza, que, como mayordomo 
del Cristo, tuvo que cumplir, con 
cetro e insignia, con la cofradía y 
someterse a las obvia.s obligacio

nes que exigen los actos y cultos 
religiosos. Como alcalde, atendió 
siempre como ya es habitual en 
él, las muchas necesidades muni
cipales, multiplicadas en estos 
días de fiestas; y como ciuda
dano, pues... ¿por qué no?, cantó 
y bailó en ún gran ambiente de 
hermandad y convivencia, al son 
de la música propiciada por la 
charanga.de la peña “Alegría de 
San Marcos”, asociación a la que 
pertenece, desde su fundación. 
Pues sí, señor, viviendo y 'convi
viendo con los contribuyentes se 
conocen mejor sus problemas e 
inquietudes.

Las peñas merecen un sobre
saliente por la animación trans
mitida. La peña de “Santo Do
mingo” y “Alegría de San Mar
cos”, pasearon sus bailes y pasa
calles por todos los rincones del 
lugar. Nadie sabe cuando des

cansaban sus "charangueros" y 
desenfadados componentes, pero 
lo cierto es que cuando todos 
padecíamos de somnolencia, por 
no dormir, y estábamos maltre
chos, por mucho bailar, apare
cían las peñas reviviendo las ga
nas y levantando los ánimos; y 
cuando las dos coincidían, con 
un gesto bonito y noble, compar
tían su.s botas henchidas del buen 
tintorro y la algarabía era doble y 
resonante. Para rematar la fiesta 
y poner un punto y seguido en la 
edición, “La Alegría de San Mar
cos” obsequió a todo el pueblo 
con la actuación de un cuadro 
flamenco, pagado con los fondos 
de dicha peña. Así,'el grupo Los 
Cavales ocupó el tablado de la 
plaza para deleitar al público con 
una larga interpretación a base 
de rumbas, sevillanas y flamenco.

En medio de esta.s manifesta- 
cione.s populares estaban los ha
bitantes de un pueblo y muchos 
familiares, amigo.s y forasteros, 
que muy temprano eran desper
tados con alegres y bonitas dia
nas; que cada noche se diver
tían en las extraordinarias ver- 
benasen la Plaza de la Constitu
ción, amenizadas por lo.s conjun
tos Brújula, Banda Menta, Mai
te Merlo y Nuevo Mundo, y que 
cada madrugada y cada tarde 
hacían gala (sólo los más valien
tes) de sus dotes taurinas “to
reando” la.s vaquillas preparada.s 
para tal efecto.

Todo el pueblo participó con 
un intachable sentido de la res
ponsabilidad y con un alto y 
plausible grado de convivencia y 
civismo. .

Enhorabuena a todos.

■Faustino DEL MONTE 
(Fotos: Archivo Isaías)

J. Morais Luque
Tocoginecólogo

CONSULTA
Previa petición de hora. 
Paseo de D. Carmelo, 22 
Teléfonos 221808-212381.

JOSE ESTEBAN ANTON 
PODOLOGO 

AFECCIONES'DE LOS PIES

— Pies planos, cavos...
— Ortopedia.

Plantillas a medida 
ortosis, prótesis, etc. 
Consulta diaria previa 
petición de hora 
Teléfono: 22 98 38.
Paseo San Roque, 29 - 2.“ D.

VP-8.
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LA MEJOR CARNE, DE LA MEJOR RAZA 
LA AVILEÑA, UNICO ORIGEN DE 
LA PRESTIGIOSA CARNE DE AVILA

Viendo la situación que 
actualmente hay plan
teada alrededor de "la car
ne de Avila”, “ternera de 
Avila” o como quiera que 
se denomine a cualquier 
tipo de carne preten
diendo poner el apellido 
de Avila en los distintos 
sectores relacionados con 
la carne, comprendemos 
perfectamente el sentido 
del refrán castellano; 
"Unos cardan la lana y 
otros se llevan la fama” 
sin que con ello quera
mos eludir responsabili
dades que a todos y de 
forma particular a los ga
naderos conesponden.

La fama de las carnes 
de Avila, según, se puede 
deducir de numerosos es
critos, es muy anterior a 
las importaciones de ra
zas extranjeras y se debe 
sin lugar a dudas a una 
combinación de factores 
que difícilmente se pue
den repetir y de los que el 
más importante es la raza 
del animal que producía 
esa carne, ya que, se sabe 
por estudios realizados 
por técnicos de todo el 
mundo, que las cualida
des organolépticas de 
la carne son función de 
la alimentación y de la 
raza fundamentalmente. 
Lógicamente los siste
mas de alimentación se

pueden igualar, sin em
bargo el patrimonio ge
nético de una raza es 
irrepetible. El aroma y sa
bor de la carne del Avi- 
leño son inconfundibles 
para el que alguna vez la 
haya probado. La estruc
tura de sus fibras mus
culares modeladas por la 
selección natural a lo lar
go de los siglos, denotan 
claramente que proce
den de un animal que 
siempre ha permanecido 
al aire libre, pastando en 
los lugares más inhós
pitos de los agostaderos 
de las sierras del Sistema

Central y en los llanos de 
las dehesas.

El ternero que va a 
producir finalmente la ex
quisita carne de Avileño, 
permanecía con su ma
dre hasta los ocho a nue
ve meses de edad y como 
ella, no disponía de nin
gún cobijo artificial o es
tablo. Después del des
tete el ternero se alimen
taba exclusivamente a 
base de pastos hasta al
canzar los 15 ó 18 meses 
de edad, momento en el 
cual continuaba su ali
mentación con piensos 
totalmente naturales: ce

bada, centeno, algarro
bas, etc.

La carne procedente 
de este animal es lógi
camente más roja que la 
procedente del cebo in
dustrial, asimismo es más 
rica en aquellas vita
minas como la A y la D, 
cuya síntesis está en fun
ción directa con el medio 
ambiente'(luz solar, pre
sencia de carotenos en la 
dieta,...). Al mismo tiempo 
al ser un animal de más 
edad, el contenido de agua 
de sus tejidos es algo 
inferior al de los anima
les más jóvenes aunque

(y debido fundamental
mente a la raza) no tenga 
demasiada grasa, siendo 
en definitiva una carne 
de un alto valor nutritivo.

Este tipo de producto 
muy apreciado en países 
como los de la C.E.E. está 
penalizado por el consu
midor en nuestro país, ya 
que asocia carne de ca
lidad a carne blanca, con 
todos los errores que esto 
conlleva. Los estímulos a 
la producción de carne 
de cebo intensivo han 
fomentado esta aberra
ción ante los ojos de los 
buenos degustadores de 
carne.

En estos tiempos en 
que los consumidores de 
los páíses desarrollados 
vuelven a exigir los pro
ductos naturales, el con
sumidor español está pi
diendo a gritos carnes 
producidas por métodos 
artificiales siendo sin lu
gar a dudas los promo
tores de la utilización de 
métodos poco ortodoxos 
en el cebo, métodos que 
sin embargo critican. Nin
gún carnicero puede ofre
cer de un animal alimen
tado naturalmente piezas 
grandes y que al mismo 
tiempo sean blancas si 
no fuera por lo anterior
mente citado.

COMO VOLVER 
A LA CARNE NATURAL

CARACTERISTICAS DE 
LA VACA AVILEÑA

La problemática actual de la 
carne es un círculo vicioso, en 
el que el productor por métodos 
tradicionales y con una raza 
como la Avileña cuya calidad 
está demostrada, ve cómo su 
ganado se paga hasta un 15% 
menos, mientras que al acudir a 
cualquier restaurante se está 
utilizando el nombre al que dio 
origen la raza Avileña para co
brar más por un filete que puede 
proceder de otros lugares.

Lógicamente los condicio
nantes económicos van obligan
do a que ese ganadero tienda a 
producir una carne que siendo 
de peor calidad le proporcione 
más rendimiento económico. La 

única forma de poder romper 
esta cadena consistiría en que 
el sobreprecio que por este pro
ducto se pudiese cobrar en el 
último escalón de la comercia
lización llegara al productor.

Para ello debería conseguirse 
la protección del producto ori
ginario mediante una marca o 
denominación de origen, y el 
control adecuado de todo el 
proceso hasta el consumidor.

Con este fin la Asociación ha 
puesto en marcha la creación de 
la Comercializadora, cuyo obje
tivo fundamental es el conse
guir este paso final.

La vaca Avileña-Negra Ibé
rica, sé' puede definir como un 
animal totalmente funcional, 
eficiente al andar, pastar, criar y 
sobrevivir, que mantiene esa 
eficacia en los medios más di
fíciles.

La conformación de su apa
rato locomotor es perfecta, lo 
que la permite desplazarse lo 
suficiente para conseguir los 
alimentos y el agua necesarios, 
aún en las peores zonas de 
pastos. '

El porcentaje de paridera en 
condiciones extremas, supera el 
80% (84,3%) y en las ganaderías 
más selectas se sobrepasa con 
facilidad el 90%.

La edad media al primer parto 
varía de 21 a 39 meses, según la 

costumbre de controlar o no la 
primera cubrición. La media son 
los 33 meses.

Los partos se producen siem
pre al aire libre, incluso sobre la 
nieve, no existiendo problemas 
de partos distócicos.

Un mismo animal soporta en 
el mismo año diferencias de 
temperaturas extremas de 63° C.

Su peso varía ampliamente 
según las distintas épocas del 
año oscilando alrededor de los 
550 Kg.

Su vida productiva media so
brepasa los ocho partos, tenien
do una gran capacidad de re
sistencia y reacción ante las 
enfermedades más diversas tan
to de tipo infeccioso como pa
rasitario.
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PERIODISTAS Y POLITICOS
LA CARNE ABULENSE

Gastrónomos, artistas, periodistas y políticos, coincidieron, 
ai final de la comida, en exaltar la calidad de la carne abulense, 
y su extraordinario sabor. Estas fueron las opiniones recogidas:

Imelda Moreno Artea
ga: “Que el consumidor 
aprenda a valorar las 
carnes rojas”

Imelda Moreno Arteaga, 
marquesa viuda de Socaz, se
cretaria general de la Cofra
día de la Buena Mesa y miem
bro de la Academia Nacional 
de la Cofradía:

“Esta muestra gatronómica 
me ha parecido indispensable 
para que la gente se entere en 
España de cómo se puede 
comer una b.uena ternera de 
Avila, de la de verdad. La
mentablemente no toda la ter
nera que se vende como de 
Avila es de aquí, al igual que 
sucede con el jamón de Jabu
go. Por otra parte, es preciso 
que el consumidor, acostum
brado a las carnes blancas, 
aprenda ^ valorar estas rojas, 
tiernas, sabrosas, de mayor 
pureza, que esa otra blanca, 
con proteínas y elementos 
químicos. También me ha sor
prendido el jamón y las judías 
por esa textura suave que da 
todo estofado. La buena gas
tronomía debería tener un 
mayor apoyo estatal. Siento 
que no haya venido nadie del 
Instituto de Denominación de 
Origen (INDO), porque están 
haciendo una buena labor y 
son receptivos a todo lo que 
sea denominaciones origen. 
Creo que la próxima vez de
bería venir alguien de este 
Instituto.

Clara María González 
Amezúa: “Una carne 
absolutamente 
de primera”

Clara María González 
Amezúa, directora de la Es

cuela de Cocina Alambique y 
especialista en temas gastro
nómicos:
—“La carne que hemos comi

do hoy, me ha parecido ab
solutamente de primera. Creo 
que no he tomado nunca una 
carne tan excelente. Los otros, 
productos también son muy 
buenos y los conozco bien, 
pero lo que verdaderamente 
me ha sorprendido ha sido la 
calidad de la carne. Es muy 
necesario promocionar las 
grandes máteria.s primas que 
tenemos, darlas a conocer y 
educar a la gente en ellas.

Santiago de Santiago: 
“La gastronomía es un 
producto muy exquisito 
dei espíritu”

El prestigioso escultor abu
lense Santiago de Santiago, 
conocido internacionalmente, 
opinó de esta forma:

—Creo que ha sido un alar
de de refinamiento. El proble
ma es que Avila se va a ver en 
un compromiso para respon
der a las posibles demandas 
de esta carne, ya que la gana
dería quizás no dé de sí; pero 
espero que supere el compro
miso. Quiero destacar tam
bién la pureza de las reses que 
hemos visto aquí expuestas y 
su ejemplaridad. Quisiera que 
pudieran compararse con la 
ganadería americana, de la 
que estoy haciendo algunos 
prototipos, que é^os me han 
recordado. Y sobfe todo, co
mo nota de esta tierra, desta
car la maestría con que han 
sido dominados los dos ca
bestros que han sido intro
ducidos en el bar. En cuanto a 
la cocina quiero decir que es 
un arte doble. La gastrono
mía es un producto muy ex
quisito del espíritu.

Conde de Brandevilla: 
“Es lo más rico y lo 
más sabroso que se 
puede tomar”

. Alfonso Día? de Bustaman
te y Quijano,' conde de Bran- 
devilla y vicepresidente de la 
Cofradía de la Buena Mesa:

—La comida de Avila es 
emocionante. Esta chuleta es 
lo más rico y más sabroso que 
se puede tomar. Es única. He 
comido chuletas en todo el 
mundo; pero como éstas, nin
guna. También me han pare-

cido buenísimas las judías del 
Barco, y he disfrutado de toda 
la comida.

Conde de Orgaz: “Es la 
mejor carne que se 
puede producir”

Gonzalo Crespi Valldaura, 
Conde de Orgaz:

—Además de cofrade de la 
buena mesa soy ganadero de 
esta ganadería de Avila y creo 
que ésta es la mejor carne que 
se puede producir y creo que 
está infravalorada. El consu
midor »no sabe todavía que se 
está produciendo este tipo de 
carne; entra en las carnicerías 
y pide carne de Avila, como 
nombre genérico; pero la car
ne de Avila, como se ha visto 
hoy, es otra cosa. También las 
judías del Barco, que conoz
co bien, son extraordinarias y 
lo que sí me ha sorprendido 
porque no lo conocía y es una 
vergüenza no conocerlo, es el 
jamón de Crespos, que he 
encontrado increíblemente 
bueno, similar si no superior 
al de Jabugo.

Julio Blanco: “Las 
posibilidades de la 
Raza Avileña son 
muy interesantes

Julio Blanco, director ge
neral de Producción Agraria

—Actos de estos son muy 
importantes para demostrar 
que Ias posibilidades de una 
raza autóctona como es la 
avileña, son muy interesantes. 
El problema es la posibilidad 
de expansión que tiene la raza 
en cuanto a ofertar cantida- 
de.s masivas para el consumo. 
La comida ha sido deliciosa y 
una demostración de lo que se 
puede hacer con esta carne, 
que es de primera marca.

Lorenzo Díaz: Conecta 
con una cultura 
culinaria muy rica

Lorenzo Díaz, organizador- 
de los. cursos de la Universi
dad internacional Menéndez 
Pelayo y crítico gastronómico 
del periódico “Cinco Días" y 
de la revista “Club de Gour- 
ments”:

— Me ha parecido estupen
da la comida ofrecida con 
productos abulenses, porque 
conecta con una cultura cu
linaria muy rica, muy añeja y 
subraya las bondades de la 
ternera de Avila, espléndida, 
única y que da prestigio a la 
cocina española. Han estado 
también muy bien las alubias, 
que es un plato tradicional; 
pero especialmente yo subra
yaría lo bien que ha estado la 
carne a la parrilla, hecha por 
un gran maestro de la cocina, 
como es Lucio. Ha ’sido un 
placer estar con la culinaria 
abulense. Por otra parte quie
ro destacar la gran importan
cia que tiene dentro de nues
tra ganadería la raza abulen
se, que según dicen los exper
tos, tiene un pedigreé de mu
chos siglos y que una vez más 
hemos visto directamente que 
produce una carne inimitable 
e inigualable. La gente tenía 
que aprender un poco que 
esas terneras blancas con muy 
buena presentación tienen que
ver muy poco con las maravi
llosas carnes rojas. Esto pue
de servir un poco para rei
vindicar la gran importancia 
de la carne roja en la cocina 
española y para que el ama de 
casa se vaya concienciando de 
ello. '

Julio César Fernández: 
“Se debería exigir 
denominación de 
origen

Julio César Fernández, en 
la actualidad trabajando en 
los informativos regionales de 
Castilla-La Mancha, Extre
madura y Madrid, de RTVE, 
también destacó la importan
cia de la ganadería de raza 
avileña y agregó:

—Cuando alguien quiera 
tomar una buena carne, de
bería pedir ésta. Pero se de
bería exigir denominación 
de origen de verdad, para que 
no se haga pasar por ternera de

Avila la de otros orígenes, 
como sucede con otros pro
ductos. Los abulenses creo 
que deberían defender esa al
ternativa, porque de alguna 
manera sería también defen
der la economía y el trabajo 
de los que se dedican a la cría 
de este tipo de ganado.

He disfrutado de la compa
ñía de mesíi de esta comida 
abulense y me he reencon
trado con Avila, que es como 
venir a mi casa. En otro orden 
de cosas, es indudable la im
portancia de la gastronomía 
que nos distingue de lo.s ani
males, que se conforman con 
llenar la barriga. Nosotros 
queremo.s distinguir el buen 
yantar, del mero comer para 
subsistir. Estas comida.s pue
den diferenciar al homo f^ber 
del homo sapiens, el hombre 
que hace cosa.s útiles del hom
bre que piensa. Tampoco hay 
que olvidar estos vinos de 
Cebreros, de gran reciedum
bre, que yo he llevado a otras 
partes de España y que han 
sorprendido. En ellos que va 
encerrado un poco de nues
tras esencias: gente de muchos 
grados, de fuerza, de calidad y 
de buen buquet, lo que puede 
ser en algún momento la defi
nición de un castellano viejo.- 
Espero que pronto podamos 
reencontramos y repetir estos 
momentos.

Alejandro Gómez 
Marco: “EI relieve de 
Avila en la 
gastronomía española”

El director general de T u
rismo de la Consejería de 
Turismo, T'ransporte.s y Co
mercio de la Junta de Casti
lla-León, Alejandro Gómez. 
Marco, finalmente, opinaba 
así:

—Creo que la jornada ha 
sido muy interesante y va a 
suponer un importante paso 
en la promoción de la raza 
avileña. Desde el punto de 
vista turístico no hay que 
olvidar que el turismo tiene 
un gran factor de atracción 
que es la gastronomía. A 
quien hace un viaje por la 
región, le gusta igualmente 
probar los productos de la 
tierra como las frutas, los 
vinos, las carnes. Avila, apar
te de sus atractivos turísticos 
tiene a partir i de ahora la 
carne de Avila, que siempre 
ha sido famosa y conocida, 
pero que hoy ha adquirido 
más fuerza. El esfuerzo que 
está haciendo la Asociación 
de Criadores de Ganado Va
cuno de Raza Avileña-Negra 
Ibérica y todas las autorida
des de Avila es muy impor
tante para que Avila tenga un 
auténtico relieve dentro de la 
gastronomía española.
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El presidente de la Asociación de Criadores de 
Ganado Vacuno de Raza Avileña-Negra Ibérica, 
satisfecho con la muestra gastronómica y con la 
exposición

ALONSO ALVAREZ DE TOLEDO:

Según los resultados de una encuesta realizada por la Asociación 
Nacional de Criadores de Ganado Vacuno Avileño-Negro Ibérico

Un 92 % de los consumidores de Avileño 
considera muy interesante saber que 
la alimentación ha sido natural
Un 56 % considera que la carne es tierna o muy tierna

“La raza Avileña, 
una de las pocas con 
posibilidades competitivas 
en el Mercado Común”

“La raza Avileña-Negra 
Ibérica es una de las pocas, 
dentro de la ganadería ex
tensiva española, con po
sibilidades de competir en 
el Mercado Común, ya que 
puede aprovechar todo ti
po de pastos y espero que 
pueda ser rentablemente 
competitiva” ha dicho a 
EL DIARIO DE AVILA, 
el presidente de la Asocia
ción de Criadores de Ga
nado Vacuno de Raza Avi
leña-Negra Ibérica, don 
Alonso Alvarez de Tole
do, quien se mostró muy 
satisfecho de los resultados 
de la n^úestra gastronómi
ca y^dei inicio de esta 
VIII Exposición-Venta.

Concretamente, sobre la 
exposición-venta, nos ha 
dicho:

—El habér llegado a la 
8.^ exposición-venta y 5^ 
concurso morfológico, su
pone una consolidación de 
las mismas, dentro de la 
labor de selección y mejora 
de la raza. Es, como digo, 
una de las pocas razas 
españolas competitivas, 
dentro de la ganadería ex
tensiva española de cara a 
la entrada en el Mercado 
Común, con alguna otra 
como la Retinta.

—La participación ¿ha 
sido la esperada?

—Probablemente ha ha
bido menos hembras novi
llas a la venta, que podía 
ser lógica; pero hay que 
tener en cuenta que esta
mos vendiendo muchas no
villas a Diputaciones Pro
vinciales y Entes Autonó
micos fuera de estos con
cursos y exposiciones-ven
ta, lo cual merma las posi
bilidades de oferta de los 
ganaderos.

—La incorporación de 
esta muestra gastronómi
ca, como novedad ¿se va a 
mantener en años sucesi
vos?

—Yo creo que ha sido 
positiva y esperamos man
tenerla. Es fundamental 
dar a conocer la carne de 
aviléño de verdad. La que 
ofrecen restaurantes no 
sólo de España, sino de

toda Europa, es una carne 
no necesariamente de avi- 
leño. Hoy se ha dado la 
que realmente producimos 
nosotros y ha sido perfec
tamente degustada y aco
gida por todos los especia
lista que estaban aquí, de
seosos de poder conocería.

—¿Se puede considerar 
en definitiva, que ha sido 
un gran éxito?

—Creo que sí, a pesar de 
que las cosas cuando se 
inician por primera vez tie
nen sus defectos de organi- 
z,ación. Caso de que hubie
ra habido alguno pido dis
culpas a los asistentes, pe
ro el fin fundamental está 
conseguido.

—¿Satisfecho también 
del número y característi
cas de los asistentes?

—Sí. Ha sido una asis
tencia muy selecta. Ha ha
bido gente especializada, 
de la Cofradía de la Buena 
Mesa, periodistas especia
lizados en la gastronomía, 
etc. Esto ha hecho que 
tuviésemos que reducir el 
número a cien comensales, 
que consideramos que es 
lo justo para este tipo de 
pruebas.

—Pasemos si le parece a 
los temas generales de la 
Asociación ¿cuál ha sido 
su marcha durante este úl
timo año?

—Ha sido muy buena, 
porque estamos haciendo 
muchas ventas, como decía 
antes, a Entidades Auto
nómicas y Diputaciones, 
concretamente, hace unos 
meses, a La Rioja, Madrid, - 
Cáceres, etc. y todo ello 
hace que se vendan muy 
bien todas las novillas avi- 
leñas.

—¿Algún proyecto im
portante en la agenda?

—Aparte de insistir en la 
comercialización de nues
tros productos, para lo que 
esperamos contar con la 
ayuda del Ministerio, te
nemos el proyecto de ex
portar ganado a Argentina 
y de seguir potenciando 
todas las actividades de la 
Asociación en beneficio de 
los ganaderos asociados.

Un 92 % de los consumidores 
de ganado vacuno de Raza Avi
leña-Negra Ibérica considera 
muy interesante saber que la 
alimentación ha sido natural, se
gún los resultados de una en
cuesta i;ealizada por la Asocia
ción de Criadores de Ganado 
Vacuno de Raza Avileña Negra 
Ibérica en una cadena de super
mercados de Madrid. La encues
ta fue realizada en febrero de 
1983 mediante la entrega de 600 
cuestionarios, por parte de los 
carniceros a cuantos clientes ad
quirían la carne abulense, acom
pañados de un certificado. El 
certificado decía así;

“LA ASOCIACION NACIONAL 
DE CRIADORES DE GANADO VA
CUNO SELECTO DE RAZA AVI
LEÑA-NEGRA IBERICA CERTIFI
CA QUE LAS CANALES IDENTI
FICADAS CON LOS NUMEROS 
20 AL 27, SON DE ANIMALES 
(TIPO AÑOJO) DE PURA RAZA 
AVILEÑA, CON UNA EDAD MA
XIMA DE 15 MESES, PROCE
DENTES DEL TERMINO MUNI
CIPAL DE URRACA-MIGUEL 
(AVILA) YHAN SIDO SACRIFICA
DOS EN PRESENCIA DE LOS 
SERVICIOS' DE CONTROL DE 
NUESTRA ASOCIACION, LOS CI
TADOS ANIMALES HAN SIDO 
CONTROLADOS DESDE SU NA
CIMIENTO Y SU ALIMENTA
CION HA SIDO UNICA Y EXCLU
SIVAMENTE NATURAL, CON
SISTIENDO EN: DESDE EL NA
CIMIENTO HASTA LOS 9 ME
SES: LECHE MATERNA Y PAS
TOS. DESDE LOS 9 MESES DE 
SACRIFICIO: PIENSOS NATURA
LES (CEBADA, HENO DE PRADO, 
PAJA, ETC.) EN NINGUN MO
MENTO DE SU VIDA HAN CON
SUMIDO PRODUCTOS ANABO
LIZANTES, HORMONALES 0 FI- 
NALIZADORES DE NINGUN TI
PO. LA UNICA ENTIDAD QUE EN 
LA ACTUALIDAD PUEDE CERTI
FICAR LA PUREZA Y SELECCION 
DEL GANADO AVILEÑO-NEGRO 
IBERICO, ES LA ASOCIACION 
NACIONAL DE CRIADORES Y LA 
ORIGINARIA Y AUTENTICA 
CARNT: DE AVILA PROCEDE 
UNICA Y EXCLUSIVAMENTE DE 
NUESTRA RAZA. AVILA, 21 DE 
FEBRERO DE 1983, POR LA ASO
CIACION”.

La encuesta fue cumplimen
tada y devuelta a los carniceros 
por 144 personas, con los resul
tados completos que ofrecemos 
a continuación;
DIVERSIDAD DE OPINIONES 
SOBRE EL COLOR DE LA CARNE

La primera pregunta plantea
da decía así:

“¿CONSIDERA INTERESANTE 
ESTE TIPO DE INICIATIVAS?”

El 100 por 100 de los que 
respondieron dijeron que sí. lo 
que puede explicarse por el he
cho de que fueran todos los que 
rellenaron la encuesta. En la 
respuesta sólo cabía expresar SI 
o NO.

ASOCIACION NACIONAL DE RAZA 
AVILEÑA-NEGRA IBERICA
Plaza de Sofraga, 1.—AVILA. Telfs.: 918/211349 - 213362

La segunda planteaba;
"¿CONSIDER.^ GAR-ANTLA SU

FICIENTE EL CERTIFICADO DE 
L.A ASOCIACION DE GANADE
ROS^''

Aquí fueron un 57.69 % los que 
rellenaron el recuadro del SI y un 
42.31 % los que dijeron que NO. 
considerando en consecuencia 
que se debe incluso ofrecer ga
rantías mayores.

El planteamiento de la 3.^ pre
gunta fue el siguiente:

“¿CUALES DE LAS SIGUIEN
TES GARANTIAS CONSIDERA 
MAS INTERESANTES? SEÑALE 
DOS”.

Las garantías y respuestas que 
se obtuvieron para cada una. 
eran:

1 .” CONOCER EL ORIGEN DEL 
GANADO... 19.23 %.

2 .° SABÉR QUE LA ALIMEN
TACION HA SIDO NATURAL... 
92.31 %.

3 .° CONOCER EXACTAMENTE 
LA CATEGORIA (AÑOJO. TER
NERA. ETC.)... 26.92 %.

4 .° SABER QUE TA CALIDAD 
VA A SER SIEMPRE PARECIDA... 
50 %.

Como se ve. la garantía que 
se consideró interesante por ma
yor número de per.sonas fue la de 
saber que la alimentación ha 
sido natural. Hay que explicar 
que algunos de los encuestados 
sólo marcaron una de las garan
tías razón por la qúe la suma final 
no da el 200 por 100 que debería 
resultar.

La cuarta cuestión quedaba 
planteada así:

“¿QUE LE HA PARECIDO EL 
COLOR DE LA CARNE?”.

Muy rojo dijeron el 7,69 % de 
los casos.

Rojo, en el 53,83 %.
Claro en el 38,46
Muy claro en ninguno de los 

casos.
Resultados que ponen de ma

nifiesto esa diversidad de opi
niones con que encabezábamos 
este capítulo.

EL 40 POR 100 CONSIDERA 
NORMAL SU TERNURA-DUREZA

La quinta pregunta plateaba 
una escala de dureza-ternura, 
con la pregunta “¿H.A SIDO TIER
NA’' \ las siguientes respuestas:
Muy dura................................ 0%
Dura...................................... 4 %
Normal........................  40 %
Tierna.................................... 32 %
Muy tierna......................... 24 %

Es preciso tener en cuenta en 
este caso que la ternura depende 
de la edad del animal sacrificado 
y del tiempo transcurrido desde 
su muerte, siendo más blanda 
cuanto más tiempo haya trans
currido.

El sabor y aroma de la carne 
avileña comparado con el de 
otras carnes, fueron objeto de la 
pregunta 6.C

(”¿QUE LE HA PARECIDO 
EL SABOR Y EL AROMA?”) con 
tres respuestas alternativas;
Mejor gusto que otras veces. 48 % 
Igual gusto que otras veces. 52 % 
Peor gusto que otras veces. 0 %

Una última cuestión hacía re
ferencia al aspecto de la carne 
(“¿QUE LE HA PARECIDO EL AS
PECTO DE LA CARNE?”):

Muy bueno......................... 28 %
Bueno................................. : 40 %
Normal..........................  31 %
Malo...................................... 0 %
Muy malo........................... 0 %

En las dos últimas cuestiones, 
puerde observarse la clara pre
ferencia del consumidor por el 
sabor y el aroma de la carne de 
avileño por una parte y de su 
propio aspecto, considerado 
bueno o muy bueno en el 68 % de 
los casos.

Finalmente se incluía esta pe
tición; “ESCRIBA TODAS LAS 
SUGERENCIAS QUE ESTIME 
OPORTUNAS”, con referencias 
principalmente a la pureza de la 
carne, peso, naturalidad y otros 
aspectos que el consumidor va
lora que sean observados como 
ocurre en este caso.
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HISTORIA DE LA RAZA
La raza Avileña-Negra Ibé

rica, está considerada como 
la rama más potente y repre
sentativa del genogrupo Bos 
Taurus Ibericus, genogrupo 
que evolucionó en unas con
diciones de aislamiento ge
nético difícilmente igualadas 
por cualquier otro tronco de 
Bovino.

Históricamente las prime
ras referencias se encuentran 
en la llamada cultura celta de 
Las Cogotas (Avila), entre el 
año 1,000 y 400 antes de J.C., 
donde aparecen toros de pie
dra con características zoo- 
mórficas muy similares al 
morfotipo no evolucionado 
de la raza. Asimismo la cul
tura de los verracos dejó es
parcidos por gran parte de la 
Meseta multitud de toros de 
piedra, siendo los más cono
cidos los de Guisando.

En épocas más recientes la 
historia nos deja múltiples 
testimonios, en los que el 
ganado de este tronco, es uti
lizado incluso para la guerra, 
en el año 229 antes de J.C. el 
caudillo oretano Orisson los 
utilizó contra las tropas de 
Almircar Barca y en la recon
quista la práctica de entor
char los cuernos, para así 
lanzar al ganado en estam
pida contra los enemigos, fue 
también muy utilizada.

Zootécnicamente existen 
claras descripciones en los 
documentos de la Exposición 
Nacional de Agricultura de 
1857 y muchas de las ac
tuales ganaderías llevan sus 
libros genealógicos particu
lares desde finales del siglo 
pasado.

Actualmente la Asociación 
Nacional de Criadores de Ga
nado Vacuno Selecto de Raza 
Avileña-Negra Ibérica (Enti
dad Colaboradora del Minis
terio de Agricultura y Pesca y 
Alimentación), desarrolla to
das las funciones para el fun
cionamiento del Libro Genea
lógico y agrupa más de 200 
asociados a la mayoría de los 

criadores en pureza de la 
raza.

La Avileña-Negra Ibérica 
es una raza pura, en cuya 
formación no ha intervenido 
ningún otro grupo étnico. 
Morfológicamente se carac
teriza por su capa de color 
negro uniforme, su gran ta
maño y su capacidad carni
cera, y su perfecta confor
mación para el aprovecha
miento de pastizales de los 
más diversos tipos.

Es una raza naturalmente 
astada, noble y dócil, que sin 
embargo mantiene innato su 
ancestral instinto de super
vivencia en los medios más 
difíciles, y que durante toda 
su larga vida permanecen 
constantemente al aire libre 
sin ningún tipo de refugio 
artificial.

La conformación de su 
aparato locomotor es perfec
ta, lo que le permite, que en 
las zonas de malos pastos, 
pueda desplazarse lo sufi
ciente para conseguir los ali
mentos y el agua necesarios. 
Esta gran capacidad para 
grandes traslados la demues
tran anualmente trashuman
do desde Extremadura a Cas
tilla, recorriendo distancias 
medias de 300 km. durante 
diez días y dos veces al año.

ORIGEN Y 
ANTECEDENTES DE 

LA ASOCIACION
Y EL LIBRO

GENEALOGICO
ALGUNOS GANADEROS 
LLEVABAN SUS REGIS
TROS DESDE PRINCI

PIOS DE SIGLO
Las primeras normas dei 

Libro Genealógico, se publi
can en el B.O.E. de fecha 12 
de mayo de 1970, y en ellas 
se recogen las característi
cas raciales que deben cum
plir los animales para su ins
cripción en el Libro Genealó
gico. Esta normativa permite 
la creación de un Núcleo 
Fundacional de la raza, se
leccionado de entre la po
blación base, y a partir del 
cual se realizará la mejora de 
la misma.

Los antecedentes de la 
creación del Libro Genealó
gico se encuentran en los 
mismos ganaderos criadores, 
algunos de los cuales lleva
ban sus registros genealó
gicos desde principio de si
glo. Asimismo, y como res
puesta al interés de estos 
ganaderos, el Ministerio de 
Agricultura crea una ganade
ría modelo en la finca deno
minada "El Colmenar" en el 
término abulense de San Es
teban del Valle a partir de 
ganado comprado en distin
tas zonas. Tras la publica
ción en el B.O.E. de las ci
tadas normas, el Libro Ge
nealógico comienza a fun
cionar a través de la Dele
gación Provincial de Agricul
tura de Avila.

Comó consecuencia de 
los procesos anteriores, se 
crea una Comisión Gestora, 
a partir de la cual se formaría 
la Asociación Nacional de 
Criadores de Ganado Vacu
no selecto de Raza Avileña, 
cuyos Estatutos se aprueban 
por Orden de la entonces 
Delegación Nacional de Sin
dicatos, de fecha 27 de no
viembre de 1971.

La opinión de uno de los más prestigiosos 
hosteleros de España

Lucio Blázquez: 'N0 HAY NADA 
QUE SE PUEDA COMPARAR A 
LA TERNERA DE AVILA"
Su consumo, principalmente a la parrilla, 
pero también frita o guisada

Para completar este pequeño 
dossier sobre la carne de vacuno 
avileño, hemos querido incluir 
también la opinión autorizada de 
uno de los más prestigiosos hos
teleros de España, abulense de 
origen y, por añadidura, buen sa- 
boreador de los buenos platos: Lucio 
Damián Blázquez Blázquez, propie
tario del Restaurante Casa Lucio y 
de Landó, en el viejo Madrid, al 
que han honrado con su asistencia 
los Reyes de España, presidentes 
del Gobierno de numerosos países 
y los más destacados políticos, 
intelectuales, artistas, periodistas, 
actores, toreros, cantantes, etc. Por 
su calidad ha sido premiado con la 
Medalla de oro de Madrid, Medalla 
de Plata de Hostelería y tantas 
distinciones...

‘‘La carne —nos dice— es uno 
de los platos imprescindibles para 
una buena comida o una buena 
cena. Aquí se consume preferen
temente cebón, vacuno con gran 
sabor y también ternera de Avila, 
que es la mejor del mundo. No hay 
nada que se pueda comparar a la 
ternera de Avila, por su sabor 
especial, su excelencia. De aquí 
que todos los restaurantes de Ma
drid la ofrezcan como un lujo y 
que tenga fama en todo el mundo. 

estando considerada como la más 
prestigiosa de España”.

—Pero no todo lo que se vende 
por ahí como ternera de Avila le 
interrumpimos— es de este ori
gen...

—Eso es una canallada. Se sabe 
efectivamente que toda la ternera 
que se vende como de Avila, no 

puede serlo. Por eso, cuando se 
consume en un-restaurante ter
nera de Avila, hasta se le caen a 
uno las lágrimas de alegría.

—¿Piensas que se la distingue 
con facilidad?

—Yo particularmente lo noto 
enseguida. Otros, quizás no. Tiene 
tanto sabor como la carne roja, 
mientras que la ternera de otro 
tipo es más insípida. Creo que 
debería existir un sello especial o 
cualquier otro método para que no 
se produzca ese fraude. Las auto
ridades de Avila deberían interve
nir en ello, porque para algo es la 
mejor.

—Bueno, danos alguna receta o 
consejo sobre la forma más ade
cuada de comerla...

—Se debe consumir, principal
mente, a la parrilla, pero también 
frita o guisada. Una chuleta con 
unas patatas o pimientos fritos, es 
un lujo. Para acom.pañarla, un buen 
vino tinto, de Rioja o incluso un 
tinto de Cebreros. Como chuleta o 
chuletón es una carne que debe 
tomarse pasada de punto; pero 
también es una carne que permite 
miles de guisos, menestras con 
verdura, etc.

—Se nos está abriendo el ape
tito. Háblanos antes de dar cuenta 
de un par de chuletas, de la de
gustación preparada...

—De aperitivo, queso y jamón 
de Crespos, que es capaz de com
petir con los mejores del mundo, 
incluso con otros más famosos. 
Después, judías de El Barco de 
Avila y de Serranillos, que también 
son excelentes y, como estrella, la 
chuleta de Avila. Todo ello regado 
con vino de Cebreros y cubierto al 
final por unas yemas de Avila. 
Como ves, todos son productos- 
abulenses porque me encanta la 
comida de esta tierra, al igual que 
sus posadas y restaurantes.

Buen provecho.

Editado con la colaboración de la Consejería de 
Transportes, Turismo y Comercio de la

JUNTA DE CASTILLA Y LEON y la 
EXCMA. DIPUTACION PROVINCIAL 
DE AVILA
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EL RINCON DE PACHARAN
EN LA MISMA PIEDRA

rante al menos veinte años y, 
además, dar siempre prefe
rencia a las competiciones 
organizadas por la Federa
ción de Fútbol. El sistema en
tiendo que era bueno y el 
Ayuntamiento de Avila, apor
tó tres parcelas los dos ane
jos al estadio “Adolfo Suárez” 
y una tercera en el barrio de 
Aldea del Rey, entre la carre
tera de Navalmoral y el casco* 
urbano; pero además, se ce
día de forma independiente 
un cuarto terreno en el polí
gono industrial de Las Her- 
vencias, donde la Federación 
exclusivamente construiría 
fuera del convenio anterior 
un campo federativo donde 
iría ubicada la Delegación 
Provincial de Fútbol. Los gas
tos aquí correrían, me refiero 
al mantenimiento, a cargo del 
organismo federativo y, pa
sados veinte años, toda la 
instalación revertiría en el 
Ayuntamiento.

Pero vinieron los cam
bios políticos y el Consejo 
Superior de Deportes ya co
mandado por Ramón Cuyás, 
que debió pensar que la Fe-' 
deración ño era quien para 
firmar convenios con entida
des locales o provinciales y 
que eso lo harían ellos que 
para eso eran los que manda-, 
ban y, además, manejaban el 
dinero de las quinielas.. Los 
campos uno y dos del “Adol
fo Suárez”, ya estaban dando 
servicio a los equipos abu
lenses aunque no se encon
traban plenamente conclui
das sus obras. La principal, el 
cerramiento metálico.

La empresa constructora 
empleó la picaresca de no 
terminar por temor a no co
brar y, cuando el dinero llegó 
al Ayuntamiento y sin obli
garía a la conclusión de los 
campos se entregó el vil me
tal, se dijo aquéllo tan soco
rrido de que ahora los precios

Comentaba el otro día so
bre la mezcla política-depor
te que es algo así como un 
coctel de esos que nos pre
paran algunas veces y que no 
nay moro, ni cristiano que 
atraviese.

La amalgama siempre vie
ne por una parte, por la polí
tica interesada y al final, 
quien siempre sale perdiendo 
es evidentemente el sufrido y 
maltratado deporte.

Hace algunos años lo del 
ejercicio físico y similares, se 
reducía en nuestra ciudad a 
los dos equipos de fútbol 
inscritos oficialmente en la 
Federación que utilizaban a 
la greña el campo municipal 
de San Antonio y los otros 
“mediopensionistas” se arre
glaban con el Pradillo que 
cedía sin problemas la Aca
demia de Intendencia o el de 
“la Juven” a cargo del Clero. 
Primero don Jesús y después 
don Francisco.

El otro deporte era el ci
clismo y para esos ya había 
muchas carreteras, mientras 
que los de la calva, que en
tonces no utilizaban chan
dail, tenían plazas y calles y 
para jugar a la rana, nada 
mejor que irse al Ventorro de 
El Sol y entre enredaderas y 
bacalao con tomate empren
dería con el batracio metáli
co. La cosa, no daba para 
más.

Se construyó la Ciudad De
portiva pero al poco tiempo 
quedó hecha unos zorros por 
falta de cuidados y, sobre 
todo, la ausencia de concien
cia deportiva, ni en el pueblo, 
ni en las autoridades que era 
más grave.

Costó mucho levantar aque
llo de nuevo y se hizo con la 
ayuda de la Diputación Pro
vincial, siendo presidente 
Daniel de Fernando, por que 
su antecesor me confesaba 
un día en un restaurante de 
Avila, que mientras hubiera un 
bache en una carretera de la 
provincia, él no daba el visto 
bueno al gasto de una sola 
peseta para el deporte. Como 
suena.

El caso es que aprovechan
do la buena disposición para 
lo deportivo que a lo que se 
ve tenía Daniel de Fernando, 
se consiguieron firmar dos 
convenios entre la Diputa
ción de Avila y la Real Fede
ración Española de Pablo 
Porta y Gil de la Serna. Por 
una parte diez millones y por 
otra veinte. Es decir, treinta 
“kilos” que se podían estirar 
bastante ya que los terrenos 
los debería aportar el Ayun
tamiento beneficiario de la 
obra. Más claro; Siun ayunta
miento quería un campo de 
fútbol que costaba seis mi
llones, cedía un teneno por 
acuerdo pleno de la corpora
ción, la Federación ponía tres 
“kilos” la Diputación, otros 
tres y el campo ya construido 
quedaba de la propiedad del 
ayuntamiento que tenía que 
mantener la instalación du

TROFEO

Rasil
Trofeo que se entregará al 
jugador que a lo largo de la 
temporada permanezca más 
tiempo en el terreno de juego.

CLASIFICACION

Quique .... 360 minutos
Mariano ... 360
Serrano ... 360
Quiñi ........ 360
Enríquez .. 353
Méndez ... 348

PATROCINA

MODA HOMBRE

Rasil
Confección-Camisería

AVILA

de los materiales han subido 
y el poder adquisitivo de la 
peseta lo contrario, y por tan
to hermanos estamos en paz 
y si queréis campos los ter
minais vosotros o peneis más 
pealas sobre la mesa. Resulta
do: campos sin terminar y 
hechos una ruina.

Lo que muy pocos saben, 
es que el campo número uno, 
el que está entre el estadio y 
la plaza de toros, cuenta con 
un terreno de juego que po
dría ser la envidia de la re
gión, si. existiera un mínimo 
de conocimiento y de cuida
dos y esto que escribo lo sabe 
muy bien algún técnico del 
Ayuntamiento de Avila.

El terreno de juego del 
mencionado campo, cuenta 
con un drenaje perfecto que 
consta de tubos porosos que 
desaguan en el río Chico, una 
amplia capa de piedra, una 
manta-fieltro que cubre por 
completo el rectángulo de 
juego y cuya misión es la de 
evitar que con el agua se 
filtre la tierra al drenaje y le 
obstruya, que es el mayor 
problema de los campos y, 
finalmente, una capa de tie
rra que ya no es la adecuada y 
que debería mantenerse 
constantemente rastrillada 
para facilitar el paso del li
quido elemento al drenaje.

Hasta tal punto fue nove
dad la instalación de este 
tejido de un material especial 
que técnicos de varios clubes 
como el Bilbao y Barcelona, 
estuvieron en Avila. Los pri
meros para instalarlo en Le
zama y los segundos en el mi
niestadio y a la vista de los 
resultados colocarlo en San 
Mamés y Nou Camp. Según 
las últimas noticias que po
seo sobre* el tema es que 
incluso se piensa instalar en 
Muntjuit, de cara a la próxi
ma olimpiada si es que por 
fin se celebra en la Ciudad 
Condal.

Pues bien, esto que debería 
servir de orgullo y ser un 
motivo de satisfacción y cui
dado, resulta que nuestros 
responsables municipales de
ben ignorar que debajo del 
terreno de juego se invirtió 
una importante suma que a la 
larga fue como tirarla porque 
absolutamente nadie se ocu
pa de cuidarlo. Es más, se 
está convirtiendo en unAies- 
go porque no es la primera 
vez que algún improvisado 
caballista ocupa el terreno 
para la equitación, eso que 
sepamos..

Teléfonós de

EL DIARIO DE AVILA"

21-26-40 
21-26-41 
21 - 26 - 42

En partido amistoso
73-72 victoria del J.P.M. sobre 
la Casa Social Católica

J.P.M.—Núñez (16), García 
(7), Egido (4), Campo (22), Ló
pez (6), Tejero (2), Fuentetaja 
(6), López (8), Hurtado (2).

CASA SOCIAL CATOLICA. 
Mariano (28), Jacinto ( 15), Va
ras (17), Fernando (3), Chuchi 
(8), Antolín (1).

Como la temporada está a 
punto de iniciarse, los equi
pos de baloncesto de la Ter
cera División, se están prepa
rando para ello, y no hay 
mejor preparación que la de 
jugar partidos contra equipos 
de un potencial similar. Esto 
es lo que precisamente está 
haciendo la Casa Social Cató
lica que ayer se enfrentó al 
conjunto del J.P.M., perdien
do por un solo punto (73-72).

Se inició el encuentro de
fendiendo el J.P.M. en zona, 
mientras que la Casa Social lo 
hacía en individual. Prime
ros minutos de tanteo de am
bos equipos, aunque luego 
serían los abulenses los que 
poco a poco irían dominando 
el marcador, gracias a los 

ANGEL
Obsequiará con un magnífico reloj “DUWARD 
al jugador del Real Avila Ç. F. máximo goleador en la 

temporada oficial

Roberto y Ortega, 2 y Zapatera, 1.

“ANGEL” ha instituido otros premios —relojes “Du- 
ward”— para el “Jugador destacado” y para el de 
mejor conducta’’^ como en anteriores temporadas.

^ngel
Ir/jHHTK W JOYERIA-RELOJERIA-OPTICA

Concesionario de Reloj “DUWARD

REGALOS
LISTA DE BODAS-PORCELANAS BIDA- 

SOA-JOYERIA DE PLATA S’PALIU
San Milian, 2 y Duque de Alba, 1 — AVILA

VULCANIZADOS 
MENDUIÑA

Si tiene problemas con los bajos de su coche, 
nosotros tenemos la solución. Visítenos en 
nuestro establecimiento de la Carretera de 
Avila a Piedrahita, km. 4 (Nave de La Colilla). 
También se lavan los bajos y el motoí de su 
vehículo, con máquina de vapor a presión.

rapidísimos contraataques del 
abulense Mariano, aunque 
también lograban buenas po
siciones de tiro. Así se llega
ría al final de los primeros 
veinte minutos con el resul
tado de’48-41 favorable à los 
abulenses.

En la segunda mitad con
tinúa el buen juego de los 
muchachos de Hurtado, lle
gando incluso a tener 14 
puntos de ventaja a los diez' 
minutos de la reanudación, 
pero después se entra en un 
gran bache en donde en 5 
minutos no consiguen nin
guna canasta lo que propicia 
la reacción de los locales que 
logran nivelar el marcador, y 
así se llega a los últimos 
segundos donde Varas trans
forma dos tiros libres a falta 
de 5 segundos, pero en esos 5 
segundos los locales consi
guieron la canasta que le 
daban la victoria por un solo ^ 
punto. No obstante tenemos 
que señalar el buen partido 
del conjunto, abulense.
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La CEOE declara que hay falta de 
contactos con el Gobierno para el 
acuerdo económico-social

MADRID (Efe).—La Pa
tronal CEOE, presente en las 
negociaciones para el Acuer
do Económico y Social, insis
tió ayer en que, hace días que 
no mantiene contactos bilate
rales con el Gobierno para la 
consecución de dicho acuerdo..

Un portavoz de la CEOE 
dijo a “Efe” que, durante este

Casi dos millones de alumnos 
iniciaron el Curso en BUP, COU 
y Formación Profesional

MADRID (Efe).—Cerca de dos millones de alumnos 
de Bachillerato, Formación Profesional y Orientación 
Universitaria comenzaron ayer el Curso escolar 1984-85.

Se estima que del total de alumnos de BUP, cerca del 
70 por ciento estudiarán en centros públicos y el resto en 
privados, mientras que en Formación Profesional lo 
harán en centros públicos el 60 por ciento y el 40 por 
ciento en privados.

El dólar bajó ayer casi 7 pesetas
MADRID (Efe).—El dólar 

bajó ayer 6,90 pesetas frente a 
la moneda española y quedó 
por debajo de las 170 pesetas, 
al fijar el Banco de España un 
cambio medio de la divisa 
estadounidense de 169,15 pe
setas.

El País Vasco continúa
perdiendo población

BILBAO, (Efe).—El País 
Vasco continúa perdiendo 
población como consecuen
cia de la migración iniciada a 
partir de 1977, sobre todo en 
Vizcaya y Guipúzcoa, según 
un informe de la Caja Laboral 
Popular.

Durante 1983 abandona
ron Vizcaya 3.351 personas, 
852 menos que en 1982, y en 
Guipúzcoa salieron 2.292, lo 
que supone una disminución 
con respecto al año anterior.

En Alava y Navarra se da 
un saldo positivo migratorio 
de escasa entidad, al igual 
que en años anteriores.

El informe anual sobre la 
economía vasca de lá Caja 
Laboral Popular, al que ha 
accedido “Efe”, afirma que 
“se está produciendo una sa
lida importante de profesio
nales y técnicos, con la con
siguiente pérdida de capital 
humano”. 

fin de semana, se ha manteni
do el “punto muerto” y que 
los representantes de la Pa
tronal en las negociaciones 
del AES no han tenido con
tacto alguno con el Gobierno 
ni con los otros interlocutores 
presentes en la mesa de con
certación.

Esta cotización supone una 
apreciación de la peseta de un 
3,92 por ciento respecto del 
cambio medio del viernes y 
récord máximo histórico de 
176,05 pesetas/dólar.

Es sensible, también, la sa
lida de trabajadores indus
triales, dada la crisis que atra
viesa el sector industrial vas
co, si bien el mayor saldo 
migratorio corresponde a las 
personas sin empleo.

El informe de la Caja Labo
ral Popular destaca la impor
tancia que adquiere la emi
gración de jóvenes menores 
de 15 años en Vizcaya, donde 
supone el 35,8 por ciento del 
saldo migratorio total, y en 
Guipúzcoa, donde representa 
el 31, 1 por ciento.

“Este fenómeno que se vie
ne produciendo durante los 
últimos años —añade Caja 
Laboral Popular— parece in
dicar que la mayor parte de la 
emigración está compuesta 
por familias enteras, que se 
desplazan en busca de mejo
res oportunidades”.

El presidente González promete 
“apoyo moral” a los 35 rectores de 
Universidades

MADRID, (Efe).—El presi
dente del Gobierno, Felipe 
González, prometió a los rec
tores de las Universidades 
españolas el “apoyo moral” 
del Gobierno y les subrayó la 
necesidad de buscar nuevos 
cauces de financiación ante 
la crisis económica del país.

Felipe González recibió

Sigue la polémica relacionada con los gitanos 
deí “Actur” de Zaragoza

ZARAGOZA (Efe).—La Aso
ciación de Gitanos de Zaragoza 
envió ayer telegramas al Rey 
Juan Carlos y al Presidente del 
Gobierno, ’exigiendo urgentes 
medidas que les garanticen el 
derecho a una vivienda digna. 

Los gitanos exigen “ante los

Por la extradición de etarras

En el País Vasco, se ha desatado la violencia, por parte de 
los grupos de siempre, para protestar por la decisión del 
Gobierno francés de conceder tres de las siete extradiciones 
solicitadas por el Gobierno español. La telefoto de “Efe” 
muestra el estado en que quedó uno de los autobuses urbanos 
tras ser incenciado por los manifestantes que, anoche, prota- 
gónizaron violentos incidentes por el motivo antes expresado.

C. Hoyos 
Fitto

Especialista en 
Urología

Ha trasladado su consulta a
Avda. José Antonio, 8 - is 

Consulta de 4 a 7.
Lunes, miércoles y viernes.

C.S. Núm. 9

ayer a los 35 rectores de las 
Universidades españolas —31 
públicas, incluidas la UNED y 
la “Menéndez Pelayo”, y cua
tro privadas; Comillas, Pon
tificia de Salamanca, Deusto 
y Navarra— con los que per
maneció reunido durante ho
ra y media. 

resultados de la votación (de los 
vecinos del “Actur”) humillante y 
anticonstitucional contra los de
rechos del pueblo gitano— ur
gentes medidas que garanticen él 
derecho a una vivienda digna y 
adecuada”.

Empresa calefacción, Aire 
Acondicionado y Aislamiento, 
busca para ésta provincia

REPRESENTANTE
Es necesario que esté relacio
nado Constructoras. 
Interesados dirigirse al Apar
tado de Correos 57.112-28023 
MADRID.

SUCESOS 
EN ESPAÑA
Incautada cocaína por 
vajor de 133 
millones de pesetas

MADRID, (Efe).'—La Guardia 
Civil de servicio en el Aeropuer
to de Barajas ha incautado, a dos 
mujeres españolas y a un chile
no, más de once kilogramos de 
cocaína, valoradas en 133 millo
nes de pesetas, ’

Según informaron a '‘Efe” 
fuentes de la Guardia Civil, las 
dos mujeres, con residencia en 
Buenos Aires, llegaron al aero
puerto madrileño el pasado sá
bado en un vuelo de las líneas 
aéreas paraguayas, procedentes 
de Recife (Brasil).

El súbito chileno llegó a Ma
drid en vuelo de Iberia proce
dente de Montevideo y Río de Ja
neiro.

Las mujeres detenidas son 
María de los Angeles Díaz Arenas 
y María Antonia Cabello Gómez, 
ambas con pasaporte expedido 
en el Consulado español en Bue
nos Aires.

María Antonia Cabello llevaba 
4.250 gramos de cocaína, con un 
valor oficial de 51 millones de 
pesetas, ocultos en una faja ad
herida al cuerpo, y fue detenida a 
su llegada al Aeropuerto Inter
nacional,

A la otra mujer se le incauta
ron 4.200 gramos, valorados en 
50.400.000 pesetas, que escon
día mediante el mismo sistema. 
Fue aprehendida cuando se pro
ponía viajar a Zurich en vuelo de 
Iberia.

Incidentes en la 
Comunidad Autonómica 
Vasca por las 
extradiciones de etarras

VITORlA (Efe). - Diver
sos incidentes se registraron 
ayer por la noche en varias 
localidades de las tres provin
cias de la Comunidad Autó
noma Vasca en protesta por 
las extradiciones concedidas 
por el Gobierno francés de 
tres presuntos miembros de 
ETA.

Varios vehículos, una loco
motora de RENFE, camiones 
y autobuses cruzados, un nú
mero indeterminado de dete
nidos y algunos contusiona
dos de carácter leve es el 
resultado del segundo día de 
incidentes en protesta por las 
extradiciones.

&iiffnMau(/a â fá scarifiai/Social 
pffjm/lca a los más dMIci.

Quien causa baja injustificada, 
o ia protonga más de lo necesario, está 
defraudando a la Seguridad Social y, 
sobre todo, perjudica a los más débiles: 
a los enfermos, par^, alos 
pensionistas...

La Seguridad Social es tu seguridad, 
por eso, ayúdanos a protegería luchando 
contra el fraude.

Paraqué funcione Motm 
411/1/1/1 mriM a fúlica.

pmn/.mtnMB.
MINISTERIO DE TRABAJO Y SEGURIDAD SOCIAL
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El presidente del Gobierno 
español, en la televisión
francesa

PARIS (Efe). — El Presi
dente del Gobieno español 
Felipe González declaró ayer 
a la televisión francesa que 
“existen todas las garantías” 
para los tres presuntos mili
tantes de la organización te
rrorista ETA extraditados por 
Francia.

González manifestó al pri
mer canal de la televisión 
francesa que, en España hay 
el derecho de asistencia de 
abogado que “no hay en otros 
países democráticos” y “legis
lación sobre el habeas cor
pus”.

El jefe del Gobierno espa
ñol negó que el Gobieno haya 
cedido a determinadas pre
siones de su colega francés 
para “no poner a los etarras 
extraditados a disposición de 
la Guardia Civil o de la Poli-, 
cía”.

“La demanda de extradi
ción ha sido hecha por un 
juez. Por consiguiente, es el 
juez quien recibe a las per
sonas extraditadas”, indicó 
González.

“No hay ninguna conce
sión, ninguna presión. Es sólo 
el reconocimiento del funeio 
namiento del Estado de dere
cho”, subrayó.

Felipe González admitió 
que la concesión de las extra- 

'diciones supone el reconoci
miento internacional de que 
en España hay un régimen 
totalmente democrático.

Conciliador discurso del presidente 
norteamericano, en la ONU

NACIONES UNIDAS (Efe).—En uno de los discursos más concilia
dores de su período en la Casa Blanca, el presidente Ronald Reagan 
instó ayer a la Unión Soviética a participar en “negociaciones 
constructivas” con Estados Unidos para disminuir el peligro de una 
guerra nuclear.

Se vende piso en Salou (Tarragona) 
AMUEBLADO

100 m2. Dos chartos de baño, cocina, cuatro dormitorios, 
salón comedor, amplia tenaza. A 300 m. de la playa. 
Interesados llamar al teléfono: 300049, 301259.

A. Martín de la Lastra
Diagnóstico precoz del cáncer genital y de mama 

Control de la natalidad. Esterilidad.
CONSULTA PREVIA PETICION DE HORA 

Avda. José Antonio, 7, entresuelo. Telf.: 22 43 82 
C.M. Núm. 15

La misa que se celebre D.M. el día 26 a las 8,50 de la mañana en la iglesia de las Madres Carmelitas de Piedrahita 
será aplicada por el eterno descanso de su alma.

SEGUNDO ANIVERSARIO

EL SEÑOR

D. E. P.

demas familia.

D. AVE LINO MUÑOZ DOMINGUEZ
FALLECIO EN PIEDRAHITA (AVILÀ) EL DIA 26 DE SEPTIEMBRE DE 1982

Su esposa Josefa Martín Barroso, hijas Jerónimo/José-Luis, Avelino, Miguel y Ana María Muñoz Martin; hijos politicos 
Maria-Josefa Palop, MaríaSonsoles Arrabal, Celia Gámez, Loly Rodríguez, Juan Carlos González; nietos y.

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA

Los cuatro etarras expuu^J '^ 
de Francia, se encuentran 
bien en Togo

Por otra parte, los cuatro 
vascos españoles expulsados 
el domingo del territorio fran
cés con destino a la República 
de Togo empezaron a alimen
tarse “por voluntad propia”, 
declaró a la Agencia “Efe” el 
director del Hospital de Lo
me, capital de ese país afri
cano.

El director del Hospital 
añadió que “se encuentran 
bien” aunque “permanecen 
muy fatigados debido a su 
prolongada huelga del ham
bre”.

Los cuatro presuntos “eta
rras” “se encuentran en muy 
buenas manos, medicales”, 
añadió el alto funcionario, 
quien precisó que “dentro de 
unos diez días les será posible 
reanudar una vida normal”.
Recurso ante el Consejo de 
Estado francés, contra las 
extradiciones

Por su parte, el abogado 
Philippe Wacquet presentó 
ayer ante el Consejo de Esta
do francés un recurso en el 
que pide la anulación de la 
decisión del Gobierno sobre 
la extradición de tres vascos, 
han informado a “Efe” en el 
bufete del letrado.

El Consejo de Estado es la 
más alta institución adminis
trativa en Francia, de carácter 
consultivo. Sus decisiones no 
son ni suspensivas ni obligato
rias para el Gobierno.

Entrevista Morán-Gromyko, 
en la ONU

NUEVA YORK (Efe).—El 
ministro español de Asun
tos Exteriores, Fernando 
Morán, se entrevistó ayer 
en Nueva York con su co
lega soviético, Andrei Gro
myko, con quien analizó 
la situación internacional, 
especialmente la del Orien
te Medio y Norte de Africa.

Morán y Gromyko con
versaron durante casi una 
hora en la Misión soviéti
ca ante las Naciones Uni
das y el ministro español 
señaló que la posición so- 
''iética sobre el acuerdo

España-Marruecos: Fase delicada en las 
relaciones pesqueras

Un centenar de marineros españoles se encerraron 
en el Consulado de Casablanca, contra los 
apresamientos injustifícados

RABAT (Efe).—Las rela
ciones pesqueras entre Espa
ña y Marruecos atraviesan su 
momento más delicado desde 
la firma del Acuerdo bilateral 
de agosto de 1983, a causa del 
incidente del pesquero “Santa 
Teresa de Jesús”.

Diecisiete barcos se encuen
tran retenidos en varios puer
tos marroquíes desde hace 
dos o tres semanas y un cen
tenar de marineros se encerra
ron ayer en el Consulado de 
España en Casablanca para 
protestar contra lo que consi
deran “apresamientos injusti
ficados”.

Los marineros encerrados 
abandonaron los locales des
pués de ^cuatro horas y tras 
conversar con el embajador 

libio-marroquí “viene a 
coincidir en parte” con la 
española.

El director de la Oficina 
de Información Diplomá
tica, Fernando Scwartz, di
jo que el acuerdo libio- 
marroquí “no afecta a la 
seguridad de España”.

Morán dño también que 
había analizado con el mi
nistro de Asuntos Exterio- 
res de la Unión Soviética 
el tema de “Contadora y 
los problemas de Centroa
mérica”.

de España en Rabat, Raimun
do Bassols.
SE NIEGAN A PAGAR 
LAS SANCIONES

En los medios consulares se 
sigue considerando inminente 
la liberación de los primeros 
pesqueros (en especial los dos 
grandes congeladores reteni
dos en Dakhla), una vez que 
paguen sus multas, pero los 
10 barcos retenidos eh Casa
blanca se niegan por el mo
mento a pagar las sanciones.

Mientras, Marruecos conti
núa sin decidir la repatriación 
de los dos miembros de la 
Marina Real que llegaron el 
pasado 3 de septiembre a 
Lanzarote después de apresar 
al “Santa Teresa de Jesús”, 
acusado de faenar sin licencia 
frente al Cabo Juby.

SUCESOS EN EL 
EXTRANJERO
Violencia en el Brasil: 
Casi cuatro muertes 
diarias, en Río de 
Janeiro

RIO DE JANEIRO (Efe). 
Mientras en Nueva York, con 
sus 12 millones de habitantes, 
se registraron en 1983 mil 
ochocientos homicidios, en 
Río de Janeiro, con la mitad 
de esa población, se contabili
zaron 1.385 asesinatos: casi 
cuatro muertes por día.

Río de Janeiro se convirtió 
en los últimos años en una de 
las ciudades más violentas del 
mundo, según confirman las 
estadísticas incluidas en un 
libró de próxima publicación 
del jurista brasileño Virgilio 
Donicci.

“La historia de esta ciudad” 
es un examen de dos décadas 
de criminalidad de una de las 
urbes que, paradójicamente, 
es de las más hermosas del 
mundo.

En el ensayo sociólógicp y 
jurídico del crecimiento de la 
violencia en la antigua capital 
brasileña, el abogado describe 
la “guerra de las calles” como 
“un estado de revuelta popu
lar que tiende a agravarse”.

El jurista adjudica algunas 
de las causas del inquietante 
fenómeno a la insensibilidad y 
fa)ta de previsión de las auto
ridades, “que no supieron ins
taurar una política que contu
viese la criminalidad”.

Un atentado terrorista 
en Toulouse causó 
daños materiales

TOULOUSE (Francia) 
(Efe).—Una carga explosiva 
de diez kilos, ha provocado 
importantes daños materiales 
en una dependencia oficial del 
Gobierno de esta ciudad del 
suroeste francés, en atentado 
reivindicado por una llamada 
telefónica anónima.

Según dijo a la Policía el 
comunicante, se trata de un 
atentado en señal de protesta 
contra la decisión del Gobier
no francés de extraditar a tres 
militantes vasco-españoles.

Dos muertos por 
incendio de un 
buque cisterna, 
en Barbados

BRIDGETOWN, 25 (Efe).— 
Dos personas murieron en el 
incendio registrado en un bu
que cisterna que navegaba 
por el norte de la isla caribe
ña de Barbados.

El fuego, registrado en el 
cuarto de máquinas del “Prín
cipe Scynthius”, que navega
ba sin carga en el momento 
del incidente, fue extinguido 
por la tripulación.

La guardia costera de Bar
bados, que envió dos embar
caciones a socorrer a la nave, 
confirmó las dos muertes, pe
ro afirmó desconocer aún las 
nacionalidádes de las vícti
mas y de sus compañeros.

Al parecer, el buque sinies
trado viajaba de la. isla cari
beña de Martinica á Africa 
del Sur.
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Programas de tM5
PARA HOY

PRIMERA CADENA
15,35: LAS VIUDAS. Cap. 4. 

Dolly descubre quién es el amigo 
de Linda y ordena a ésta quç 
termine sus relaciones con él. Linda 
afectada al saber que Carlos trabaja 
para Fisher y que es amigo de uno 
de los hermanos, le denuncia a la 
Policía.

16,30: TOCATA. Revista musi
cal para la gente joven.

17,30: PROGRAMAS INFAN
TILES. Intercambio con la U.E.R.

18,00: BARRIO SESAMO.
18,30: LETRA PEQUEÑA. 

Presenta: Isabel Tenaille.

19,30: LA TARDE.
20,30: AL MIL POR MIL.
21,00: TELEDIARIO.

Segunda edición.
21,35: EL HOMBRE Y LA TIE

RRA. Capítulo 2.
El amor de Pepe Garcés y Valenti
na es causa de sobresaltos y preocu
paciones en las familias de ambos.

23,00: EN PORTADA.
Elaborado por equipos enviados 
especiales de los Servicios Infor
mativos de TVE,

24,00: TELEDIARIO.
00,05: DESPEDIDA Y CIERRE

SEGUNDA CADENA
18,45: CARTA DE AJUSTE.
18,59: APERTURA Y PRESEN

TACION.
19,00: AGENDA.

Santoral: San Cleofás. Efemérides: 
1864. En busca de la primera inter
nacional.

19,10: DIBUJOS ANIMADOS.
19,35: PUESTA A PUNTO.

Presentación: Tabla de gimnasia 
blanda y tabla de gimnasia musi-

19,50: ARCO IRIS. “Dibujo”.
El profesor Oyarbide explica la 
síntesis de la entonación.

20,05: Al aire libre. ^‘E1 escara
bajo sagrado y su entorno”.
Periplo en los arenales de la margen 
izquierda de la desembocadura del 
Guadalquivir.

20,30: CON LAS MANOS EN 
LA MASA, “Cataluña”.
Gastronomía catalana. Recetas del

“Bacalao con miel” y “Conejo al 
romesco”.

21,05: LA CARTUJA DE PAR
MA. Episodio 6.
Gine y Fabricio vuelven a Parma: 
EI muchacho se entrega para ser 
juzgado de nuevo.

22,00: LA EDAD DE ORO.
24,00: TELEDIARIO 3.
00,30: DESPEDIDA Y CIERRE

PARA MAÑANA
PRIMERA CADENA
13,30: CARTA DE AJUSTE.
13,45: PROGRAMAS DE CO

BERTURA REGIONAL. .
15,00: TELEDIARIO.
15,35: LAS VIUDAS. Capt. 5. 

Las cuatro mujeres llevan a la 
práctica, con absoluta precisión, las 
instrucciones escritas por Harry y el 
atraco al furgún blindado se realiza 
de forma perfecta.

16,30: NOSOTROS.
17,30: PROGRAMAS INFAN

TILES INTERCAMBIOS CON 
LA U.E.R.
“La solana”

18,00: BARRIO SESAMO.
18,30: DOCUMENTAL.

“Oscar Peterson”.
Retrato biográfico de Oscar Peter
son”, famoso pianista de jazz, en el 
que se alternan sus actuaciones con 
entrevistas al propio músico y a 
gentes de su entorno.

19,30: LA TARDE.
20,30: UN MUNDO FELIZ.

“Y este señor, ¿qué es?” (Miguel de 
Unamuno) (1864-1936).

21,00: TELEDIARIO.
21,35: ÓENTRO DE UN OR

DEN. “Delincuencia juvenil”.
22,00: CRONICA DEL ALBA. 

Capítulo 3.
Zaragoza 1919. Pepe Garcés tiene 
ahora 15 años. Su familia está 
arruinada y su amor por Valentina 
resulta cada vez más difícil de 
cristalizar.

23,00: SESION DE NOCHE. 
“Lo que piensan las mujeres”. 1941. 
La felicidad de un matrimonio se ve 
ensombrecida por el incurable in
somnio que sufre ella, aquejada 
también de incesantes e irreprimi- 
bles accesos de hipo.

00,35: TELEDIARIO CIERRE.
00,40: TESTIMONIO.

SEGUNDA CADENA
18,45: CARTA DE AJUSTE. 
19,00: AGENDA.
19,10: DIBUJOS ANIMADOS.
19,35: PUESTA A PUNTO.
19,50: ARCO IRIS: “Dibujo”.

■ 20,05: IMAGENES DEL CINE 
MUDO. “Sangre y arena”.

20,30: LA HISTORIETA. 
“Niños y- animales”.

21,15: ESTUDIO ABIERTO.
23,00: LA BUENA MUSICA. 

“De los Flamencos”. Linares.
24,00: TELEDIARIO 3.

Farmacias en servicio de urgencias
Para hoy martes, día 25, dort Luis Guerras del Castillo (Batalla de 

Brunete, 3). Teléfono: 22 15 77.
Para mañana miércoles, día 26, don Dionisio Simón Pinto (Plaza del 

Rollo, 15). Teléfono: 22 32 34.

Para la dispensación de recetas en las Farmacias de Servicio 
de Urgencia, entre las 11 de la noche y las 7 de la mañana, es 
requisito indispensable ir acompañados de la PoIicía Municipal, 
para lo cual llamarán al teléfono: 21 11 88.

Radiocadena 
Española [^
ONDA MEDIA 1.503 KHz.

ALQUILERES
—Alquilo o vendo 2 aparta
mentos, uno amueblado. Teléfo
no: 22 04 08.
.—Alquilo piso amueblado. Telé
fono 22 87 14.
—Alquilo piso amueblado. Estu
diantes. Méndez Vigo, 53. Telé
fono 22 04 02.
—Alquilo piso a chicas. Teléfo
no 22 57 79.
—Alquilo piso amueblado. 
P.° San Roque. Calefacción cen
tral. Telf. 22 77 59.
—Piso amueblado. Curso esco
lar. Zona San Roque. Teléfono 
22 24 39.
—Se alquila habitación con de
recho a cocina. Telf. 22 08 81.
—Alquilo piso en Avda. José 
Antonio, bes dormitorios, salón, 
calefacción central. 2 2 04 82.

COCHES VENTA i
—Vendo R‘6. Perfecto estado. 
Gran ocasión. Teléfonos 22 19 58 
y 21 29 89. Avila.

j ENSEÑANZA i

—INGLES. Cualquier nivel. Des
de 6 años. Reyes Católicos, 27. 
Teléfono 2 2 2 7 60.
—Se dan clases E.G.B. y B.U.P., a 
domicilio. Telf. 21 21 42.
—Profesor E.G.B. Comparto casa 
alquilada con estudiantes. Bata
ta, habitaciones individuales. San 
Juan Bosco, 16-2.°.
—Estudiante idiomas da clase 
inglés, nivel E.G.B. Telf. 22-40 10. 
—ENSEÑANZAS ESCRIBANO.- 
Peluquería masculina y femeni
na. queda abierta matrícula 3.° 
curso para todas las alumnas que 
lo deseen. Plazas limitadas; ne
cesitamos modelos. Vara del Rey, 
1. Avila. ,21 16 70.

............... ..  ni 111111111 cm 
11111111 n'iiiiiii num

PRONISA llega mucho más 
allá de sus marchas^ Unete 
a nosotros todos los días.

GANADERIA
—VENDEMOS sementales y no
villas raza Frisona, alta produc
ción lechera. Granja Diplomada 
—Cerdos reproductores Landra
ce y Blanco Belga, machos-hem
bras, todos los pesos— cerdas 
primerizas cubiertas de uno-dos 
meses, pida detalles. Tauto- 
Montserrat, Finca Vistahermosa, 
carretera Montalvos. Oficinas 
.Rector Esperabé, 10. Teléfono 
21 40 06. Salamanca.

OFERTAS
—CERCADOS REQUES: Cerra
miento de fincas. Venta de mate
riales. Asesoramiento' y monta
jes. Teléfono: 136. Fuentemila
nos (Segovia).
—OFERTA ESPECIAL TERCERA 
EDAD. Vacaciones magnífico 
hotel primera línea de playa. Lo 
mejor de OROPESA DE MAR. 
“HOSTAL-CORAL". 15 días pen
sión completa: 14.500 pesetas. 
Grupos con transporte incluido: 
16.900 pesetas. Teléfonos (91) 
250 59 85 - (964) 31 09 50. Fiestas 
patronales.

Electrónica

AVILA
TV COLOR - VIDEO
SANYO
SONY
EMERSON
FICHER

Avda. José Antonio. 15
Teléfono 22 33 33 AVILA

i PISOS VENTA !
—Se vende piso con piscina y 
plaza garaje. Telf. 22 39 92.
—Se vende chalet en Las Her- 
vencias. Telf. 21 22 22.

j TRABAJO ,
—Se necesita empleada de ho
gar interna. Teléfono 22 13 41 
tardes y 21 38 77.

LOCALES EN ALQUILER
—Desde 50 m/2 en adelante
—Cualquier clase de negocio
—Zona de gran expansión
—Desde 14.500,- Ptas. al mes

INFORMA Y VENDE:

CAMARAL
AGENCIA INMOBILIARIA
C/ Estrada, 2 - 1.° AVILA 

Teléfonos 21 26 49 y 21 22 22.

antenas

antenas de radio,s.a.
F. M. ESTEREO 94.2

PROGRAMAS PARA MAÑANA DIA 26

VENTAS
—Se vende fregadero sin usar, 
de 90 completo, acero inoxida
ble. Telf. 21 38 59.
—Ocasión. Se vende peluquería 
de señoras, Jesús Galán, 16. Te
léfono 22 97 61.

COMERCIAL

ROCHA
C/ Arévalo, 2. Teléf.: 22 30 66,
TV COLOR-VIDEO-SONIDO

TELEFUNKEN 
SHARP - SABA

SERVICIO TECNICO 
GARANTIZADO

Teléfonos de 
“EL DIARIO DE AVILA” 

21 26 40 
21 26 41 
21 26 42

AGENDA 
TELEFONOS DE URGENCIA 

CENTROS SANITARIOS 
riospital....... . .................. 221600
Cruz Roja Española..........  2 24848

■ y 222850
. urtbulancias de la Dirección 

ProvincialdelaSahid . . . 221400
Urgencias de la Seguridad So

cial............................. 212999
Ambulatorio de la Avenida 

José Antonio. Teléf.: . . 220044
ORDEN PUBLICO

Policía.............................. 091
Comisaria.........................220233
Policía Naqional..............  220199
Guardia Civil.................... 224400
GuardiaCivildeTráfico. ... 221888
Patrulla rural de la Guardia

Civil.............................. 221100
Policía Municipal........ . 211188

COMUNICACIONES 
Telégrafos..................  222000
R.E.N.F.E............................. 220188
TELE-RUTA........................ (91)4417222

TAXIS (Parada) 
Plaza de Sta. Teresa........  211959
Estación............................ 220149
Nocturno.................. .. 211188

BOMBEROS
Parque..............................211080

ARENAS DE SAN PEDRO
Cruz Roja. ......................... 370098
Guardia Civil.................... 370004
Ambulancias.................... 370048

Y 370220 
Policía Municipal............  370069

AREVALO
Cruz Roja.......... ................ 300864
Guardia Civil.................... 300011
Cuartelillo de la Policía Mu

nicipal .......................... 300092
Ambulancias.................... 300881

BARCO DE AVILA
Guardia Civil.................... 340010
Ambulancias.................... 340336

y 340221
PIEDRAHITA

Guardia Civil.................... 360022
Ambulancias.................... 360260

LAS NAVAS DEL MARQUES
- Guardia Civil. . ................  8970009

Cruz Roja.......................... 371466
EL TIEMBLO

Guardia Civil.....................(91)8625027
Ambulancias...................(91)8625430

PROGRAMAS PARA MAÑANA DIA 26

00,00: 24 Horas.’ 00,30: La aventura de la noche. 02,00: Tutti frutti. 
03,00: Una voz un amigo. 06,00: Radiocadena al despertar. 07,00: 
Castilla y León a las siete. 08,00: España a las ocho. .09,00: Nuestras 
mañanas. 12,00: Punto y seguido. 13,00: Informativo Regional. 13,30: 
Noticias en Avila. 14,00: Diario hablado. 14,40: Micrófono deportivo. 
15,00: Tardes de verano. 16,00: Cubo mágico. 17,00: Tarde de vérano. 
18,00: Radio Región; 19,00: Apueste por una. 20,00: Radiocadena 
deportes. 21,00: Radiódeporte.. 22,00: Onda joven.

0,00: Supergarcía en la hora cero. 1,30: Polvo de estrellas. 
3,00: Las noches de Antena 3. 6,00: El primero de. la'mañana. 
8,30: Avila ciudad abierta. 9,00: Viva la gente. 10,30: Vam.os de 
compras. 10,45: Viva la gente. 12,00: Antena de Avila. 14,30: 
Crónica 3. 15,10: Usted pregunta. 16,00: El hombre música. 
17,30: Gente simpática. 19,00: Los 33 de Antena 3. 20,00; 
Protagonista la música. 21,00: Deporte 3 (Los viernes “Fútbol 
Sala). 23,00: Hora cero.

NOTA.—Coincidiendo con las señales horarias hay noticias 
durante las 24 horas del día.

W^ ÓC:AS0, S A
'.¿ t .y - j Seguros y Reasegutíos ,•

Oficinas-Carretera 4
,j£ Avila-Madrid, s 'n.

s elf Ambulancias
ZI 12 20 y 2 2 22 50.
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Son contados los días que 
el televidente español puede 
disfmtar ante la pequeña 
pantalla saboreando una de 
las producciones nacionales. 
Por eso, y ante el estreno de la 
serie Crónica del Alba, es 
necesario resaltar el aconte
cimiento por dos motivos 
muy concretos: en primer lu
gar, por el hecho en sí de 
pasarla por televisión (ya que 
fue uno de los proyectos a los 
que RTVE cedió los derechos 
de antena); un segundo as
pecto, es el haber sido pro
gramada en días continuos y 
no como se hizo con otros 
casos (Santa Teresa de Jesús, 
por ejemplo), en los que era 
necesario esperar siete días 
para conocer el episodio si
guiente.

Crónica del alba se estruc
tura en cuatro capítulos de 
una hora de duración cada

EL CINE EN CASA
UNA NUEVA

uno. Sus títulos cubren el 
ciclo de recuerdos del perso
naje: Infancia y adolescen
cia, La separación, Enfrenta
do a la realidad y Fin de unos 
recuerdos.

No cabe duda que el mun
do infantil está repleto de 
sorpresas —inocencia, inge
nuidad, imaginación, son al* 
gunos de los tributos que le 
acompaña— y eso facilita 
que las acciones que llevan a 
cabo los niños Valentina (Pa
loma Gómez) y Pepe Garcés 
(Jorge Sanz) se desarrolla re
pletos de frescura y despar
pajo. Lo improvisado parece 
ser la constante en los prime
ros capítulos, hecho que ayu^-

SERIE ESPAÑOLA
da a, ofrecer unas imágenes 
menos herméticas y repetiti
vas. Al no ajustarse a un 
modelo de vida configurado 
de antemano por la estructu
ra familiar, los sobresaltos 
son continuados en las ac
ciones-impulsos de Pepe Gar
cés niño, lo que motiva una 
reiterada ruptura conductual.

Cuando el niño Garcés se 
convierte en adolescente su 
entorno está cambiando ante 
sus ojos. Alcanza su “bachi
ller” y se encuentra en una 
situación más “real”, alejada 
de las fantasías vividas en la 
calle. Juega a ser “hombre” y 
desea ofrecer la imagen que 
hasta ese momento nadie la 

había aceptado; puede tomar 
decisiones por sí mismo y 
rechazar los consejos cuan
do éstos no son de su agrado. 
Su encuentro con la “vida” le 
va a deparar innumerables 
sorpresas. El nuevo Pepe Gar
cés (Miguel Molina) conoce a 
Isabelita (Cristina Marsi- 
llaach), se acerca al mundo 
revolucionario pero se ve ate
nazado por las ideas familia
res y su condición de miem
bro de una estructura bur
guesa.

Es notorio, y por ello debe 
resaltarse,-que existe un lige
ro desequilibrio entre los 
episodios;, los primeros más 
inquietos, los últimos quizás 
exageradamente — en oca

siones-compactos. En cier
ta medida, este desequilibrio 
pasa desapercibido gracias al 
expléndido trabajo de un 
equipo técnico artístico que 
ha demostrado en todo mo
mento poseer un gran domi
nio del medio. Junto a la 
dirección de Betancor hay 
qué señalar la excelente foto
grafía de Ruiz Anchía (impre
sionista en un primer mo
mento, más realista después), 
el cuidado y esmero puesto 
en la ambientación en gene
ral (de Félix Murcia) y en el 
vestuario en particular (de 
Javier Artiñano), aspectos es
tos que revalorizan la obra.

Crónica del alba (Valenti
na y 1919, en la versión cine
matográfica) es una realidad 
creativa, con la que todos los 
espectadores vamos a dis
frutar.

Emilio C. García

José María 
Molina Ariño

MATERNOLOGO DEL 
ESTADO 

OBSTETRICIA-GINECO
LOGIA

C/ Doctor Fléming, 5-2.°
Teléfono: 21 1581 C.S.340

CARTELERA
OFRECIDA POR

Chocolates
P." Don Carmelo, 26

Cafés
Teléf: 22 05 91

Consultorio de 
Planificación Familiar

GLORIA 
CARMONA 

SAEZ
TOCOGINECOLOGO 

Suspende su consulta 
del 15 al 30 de 

septiembre.

CINEMA CLUB (Telf. 21 24,53). 8y 10,30: “LAS MUJE
RES DE JEREMIAS”. (Mayores de 16 años).

REYES CATOLICOS (Telf. 21 31 70). 8 y 10,45: “LOS
CHICOS DEL MAIZ” (Mayores de 18 años).

TOMAS LUIS DE VICTORIA (Telf. 22 00 20). 8. y 10,45: 
“LIO EN RIO”. (Mayores de 13 años).

!

SALON DE JUEGOS:
Salón Recreativo FORTUNA. Paseo San Roque, 27. Abierto 

desde las 10 de la mañana.

BINGOS.
Casino Abulense.—Abierto todos los días de 7 tarde a 3 de la 

madrugada. Vísperas de festivos de 7 a 3,30. .

José García-Moreno
OFTALMOLOGO

CONSULTA DIARIA, EXCEPTO SABADOS 
Circuito de Sah Pedro, número 4 (Junto al Grande)

Teléfono; 21 19 82 < C.M. n.°12

Agustín Pérez Pérez
Enfermedades nerviosas y mentales

Consulta diaria de 5 a 7. (Excepto sábados)
Avda, de Portugal 8, 2.° A., Teléfono 21 35 82.

C.M. n.® 2

CARMELO JIMENEZ JIMENEZ 
TOCO-GINECOLOGO

CONTROL DEL EMBARAZO 
PLANIFICACION FAMILIAR 
ENFERMEDADES GINECOLOGICAS
Consulta previa petición de día y hora 
Jardín del Recreo, 2 portal 1-3.^ 2
Teléfono: 22 92 76 AVILA

C.M. N.° 42

Î

2 
0

9 
6

7 
0

PASA TIEMPOS

SOLUCIONES
A la sopa de letras 
Núms. 1, 2, 3 y 4

AL CRUCIGRAMA
Número 7

1: Ca. Ut.—2: Coronel.—3: 
""“7\íe. Así. Ir.—4: La. Asaro. 

ln.^5: Opal. R. Lago.—6: 
(Xer. Silo.—7: Alar. L. Veda. 

/B: Be. Omega. Oc.—9: Sa. 
Ova. An.—10: Ladinos.—11:
Yo. Am.

_____ _____________ -——----------  Por

SOPAS DE LETRAS

5

V I S 0 V A C A S
L M N R V R N I_ I
E A M I S I D R A
T E Z C S R N T C
A C A E H C N 0 P
C 0 T I V 0 A V M
S E S T P R S R H
0 0 A S A D E E C
M R D N V 0 D 'C A

7 Bebidas

7

A R T I G A R M 0
T D A R R S. D A R
E T 0 E R A L L T
L S L T N 0 A I 0
0 A F A Y A L T N '
G U E M C A N 0 A
A N T 0 A R T A C
L I 0 C N U J E S
E M B A L A N T I

7 Embarcaciones

Eulalio MORENO GARCIA

YAYO

6
I TC H A T DN 0 j 
TGINEBRAA¡ 

UI LMDNYNS 
MNORKKDAP
RECTSINOD
EMAINGAHC
VRHORSRAO, 
VWCIAOBMN 
ES ALETS I M

7 Bebidas

8

OAHCNALAO 
BOBNATODN 
UNRUNREOU 
LGLTQSARD 
A AM A U UL BA 
FLABENEAO 
VELEROTRR 
E 0 R L A E A C A 
L ’N T' A N A B N S

7 Embarcaciones

CRUCIGRAMA NÚMERO 8

HORIZONTALES.—1: Versifiques.—2: Símbolo del bario. La
gartos anfibios.—3: Pronombre personal. Alivia, mitiga.—4: Té 
chino medicinal. Atractivo. Símbolo del calcio.—5: Herramientas. 
Ciudad caldea.—6; Aparecer. Decreto del zar.—7: Símbolo del 
actinio. Emparrillaban.—8: Conjunción copulativa. Elitros. Vio
loncelo siamés.—9: Presagien. Nombre de letra.—10: Tiempo 
vivido. Nota musical.—11: Audaz, resuelto.

VERTICALES.—1: Fundamentan.—2: Piedra preciosa.—3: Fan
tasma imaginario. Dios fenicio. Pronominal.—4: Grito deportivo. 
Disco en cuyo centro está la pupila del ojo. Locoi—5: Cariño. 
Sacerdote del Sanedrín.—6: Arbustos. Cera con que untan las 
abejas las colmenas.—7: Paraíso. Gastan.—8: Apócope. Ansares. 
Neutro.—9: Posesivo. Matrícula de Albacete. Símbolo del galio. 
10: Delatase, denunciase.—11: Palenque.
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Arenas de San Pedro:
Herido grave al 
chocar con su 
ciclomotor 
contra una pared

Sobre las nueve y media de 
la noche del domingo se pro
dujo un accidente en la calle 
Bernardino Chinarro de Are
nas de San Pedro al chocar 
frontalmente contra una pa
red el ciclomotor marca “Ves
pino” de número 207.552 que 
conducía José Luis Díaz Ce
deño, de 46 años. A conse
cuencia del accidente, resultó 
herido de gravedad.

A las seis y media de la 
tarde de ayer se produjo otro 
accidente de tráfico, éste en la 
Nacional 501 a la altura de 
Crespos al chocar por alcance 
una furgoneta “Mercedes” y 
un camión marca “Ebro”. No 
hubo que lamentar heridos.

Teléfono 
directo 
con Europa
y cuenca 
mediaterránea 
desde la 
nueva central 
automática 
de Madrigal 
de las Altas 
Torres (Avila)

Continuando con su pro
grama de automatización in
ternacional, la Compañía Te
lefónica ha puesto en servicio, 
la comunicación telefónica di
recta con la red Europea Au
tomatizada y la cuenca medi
terránea; Argelia, Austria, 
Bélgica, Checoslovaquia..., 
naciones detalladas en la Guía 
Telefónica, hojas informati
vas rosas, páginas 31 y si
guientes, incluida la Unión 
Soviética.

Para establecer la comuni
cación automática con estos 
países, debe marcarse el nú
mero 07 (prefijo de acceso 
internacional) y, después de 
esperar un segundo tono, 
marcar el indicativo nacional 
del país deseado, seguido del 
número provincial y el del 
abonado que interese.

Camisería
Géneros de punto

EL MAYOR SURTIDO A LOS MEJORES PRECIOS

LENCERIA - JUEGOS PARA NOVIAS

MARY - PAZ
« LAS ULTIMAS CREACIONES DE LA 

MODA INFANTIL
Reyes Católicos. 14

(Pasaje Caja de Ahorros) 
y Comuneros de Castilla. 10 AVILA

Ayer comenzó el curso en BUP, COU y F.P. 
Eduardo Cabezas; “Ningún Centro de la provincia 
se ha acogido a la reforma de las enseñanzas medias”

ULTIMA 
HORA

-a«í*

unAyer lunes comenzó 
nuevo curso en los centros de 
Bachillerato y Formación 
Profesional. En Avila, más de 
seis mil alumnos volvieron a 
las clases después de las largas 
vacaciones de verano y, para 
algunos, los no menos largos 
exámenes de septiembre.

Los estudiantes se reparten 
en desigual proporción entre 
la enseñanza estatal y la de los 
sentros privados o públicos 
no estatales. Respecto a estos 
últimos la dirección provin
cial de enseñanza no contaba 
aún ayer con datos concretos 
para el presente curso; ate
niéndonos a las cifras del año 
pasado, que variarán mínima
mente, los alumnos de BUP y 
COU en estos centros eran 
1.104 por 3.346 de los Institu
tos de la capital y provincia. 
La Formación Profesional se 
impartió a 152 alumnos en la 
enseñanza privada y a 1.438 

' en la estatal. •
Respecto a los datos con 

que se cuenta de este curso 
84/85, en la enseñanza es
tatal hay que destacar el au
mento del número de alum
nos de F.P. hasta la cifra de 
1.638 en tanto que los ma
triculados en BUP y COU en 
términos globales, son los 
mismos que el pasado año.
UN MILLAR DE 
ALUMNOS NO PUDIERON 
COMENZAR SUS CLASES

Señalar que, aunque la nor
malidad ha sido prácticamen
te total a la hora del co
mienzo del curso, más de mil 
jóvenes no han podido empe
zar las clases al no estar ter
minadas determinadas obras 
en sus centros, si bien se

TEODORO

Teléfono 21 23 34

(Foto: Lumbreras) 

espera puedan hacerlo a par
tir del jueves; se trata de los 
estudiantes de los institutos 
de Bachillerato “Alonso de 
Madrigal”, de Avila y el de El 
Tiemblo. Decir también que 
el número de alumnos matri
culados en la enseñanza a 
distancia del Bachillerato es 
de 285.
DERECHO DEL ALUMNO 
A UNA VALORACION
OBJETIVA DE SU 
RENDIMIENTO

De la misma manera que al 
comienzo de las clases de la 
Enseñanza General Básica lla
maba la atención el hecho de 
la prohibición de los deberes 
escolares, lo que más ha inte
resado a todas aquellas per
sonas de alguna manera invo
lucradas en la enseñanza al , 
comienzo del curso escolar en 
Bachillerato y COU, es la 
posibilidad con que cuentan 
los alumnos de recurrir a las 
calificaciones que consideren 
injustas. Tampoco esta nor
mativa, como la de la EGB, es 
nueva. Hay sin embargo un 
reciente escrito de la Direc
ción General de Enseñanzas 
Medias del Ministerio de 
Educación en la que se habla 
de este tema. En él se re
cuerda que los reglamentos de 
régimen interior que elaboren 
los centros “garantizarán a los 
alumnos los derechos que les 
otorga la Ley, especialmente 
el derecho que tienen recono
cido a la valoración objetiva 
de su rendimiento académico. 
A tales efectos, los alumnos 
podrán reclamar, tanto con
tra la calificación negativa 
ordinaria, derivada del proce
so de evaluación continua y 
producida a lo largo del cur
so, como contra las califica
ciones definitivas del mismo 
signo producidas en junio y 
septiembre”. La nota de la 
Dirección General añade que

Nota de la Jefatura Provincial de Tráfico

Controles preventivos de
alcoholemia

Se participa que durante el 
próximo fin de semaria, que 
comprende los días 28, 29 y 
30 de septiembre, podrán en
contrarse controles preventi-

-en el primer caso- las recla
maciones se tramitarán a tra
vés del tutor y serán resueltas 
por el profesor correspon
diente. En cuanto a las notas 
definitivas, los motivos de re
clamación son dos: primero 
un mal planteamiento de la 
prueba y, en segundo lugar, 
una inadecuada aplicación de 
los criteiios acordados para la 
evaluación y calificación de 
las pruebas.

En este último caso el direc
tor del centro someterá la 
reclamación al seminario o 
departamento correspondien
te que podrá ratificarse en la 
calificación otorgada o reco
nocer que la reclamación ha 
sido hecha con razón y, por 
tanto, se rectificará. Si; por el 
contrario, se ratifica la califi
cación el propio director de
berá solicitar de la Inspec
ción el oportuno asesora
miento sobre la procedencia 
de la reclamación y, “en su 
caso sometará el expediente a 
la Dirección General de En
señanzas Medias para su re
solución”.
LA REFORMA DE LAS 
ENSEÑANZAS MEDIAS

Un tema que preocupa en 
la Dirección Provincial, según 
nos contó su titular, Eduardo 
Cabezas, es el hecho de que 
ninguno de los Centros de 
Bachillerato de nuestra pro
vincia se haya acogido a la 
reforma de las Enseñanzas 
Medias. Esta implantación de 
un nuevo ordenamiento para 
el BUP es voluntaria y se 
hará, en su caso, a petición 
del claustro de profesores; sin 
embargo hasta ahora ningún 
claustro se ha pronunciado en 
este sentido. Esto podría sig
nificar qué nuestra provincia 
quede desfasada respecto a 
otras en las que la aplicación 
de esta reforma ha empezado 
a realizarse. Básicamente la 
reforma está en un cambio 
en los programas de manera 
que el ciclo inicial del BUP y 
la FP sea idéntico; su objetivo 
es, por un lado, reducir el 
fracaso escolar y, por otro, 
preparar más al alumnado a 
lo que se le va a exigir cuando 
tenga que enfrent^rse a la 
vida. El Bachillerato contaría 
con una enseñanza con dosis 
mayores de práctica de las 
que ahora tiene, en tanto que 
a la Formación Profesional 
también se le añadiría más 
teoría. Tal vez con ello se 
logre, como se dice en las 
publicaciones del Ministerio, 
superar el desfase entre los 
objetivos que se asignan a la 
escuela y los que realmente se 
consiguen. En vista de las 
posturas de los distintos 
claustros, también hay que 
superar el extendido temor a 
lás innovaciones. 

F. J.

vos de alcoholemia en las 
carreteras de esta provincia.

Avila, 25 de septiembre de 
1984.

Portugal: La 
peseta ha 
superado la 
barrera del 
escudo

LISBOA. 25 (Efe) - La 
peseta española ha supera
do hoy la barrera del es
cudo por vez primera y ha 

'' marcado un nuevo récord 
con relación a la moneda 
portuguesa.

El cambio establecido 
por el Banco de Portugal 
para la venta es de 1,002 
escudos por una peseta es
pañola.

Un camión 
cruzado provoca 
un gran atasco 
en la autopista 
Bilbao-Behovia

BILBAO, 25 (Efe).—Un 
camión ha originado esta 
mañana un gran atasco y el 
choque de varios vehículos 
al quedar cruzado en la 
autopista Bilbao-Behovia, 
a pocos kilómetros de la 
capital vizcaína.

Sobre las ocho de la 
mañana, él camión “Pega
so” matrícula V1-5162-A, 
quedó atravesado en la cal
zada por causas todavía no 
precisadas, después de gol
pear contra la pared de la 
parte final de uno de los 
túneles de Malmasin.

Debido a la gran afluen
cia de tráfico existente en 
ese momento, a causa del 
accidente se produjeron 
cuatro colisiones en cade- 

- na y numerosos frenazos.

Reagan no cambia 
de opinión 
sobre la URSS

NUEVA YORK, 25 
(Efe).—El Presidente Rea
gan ha dicho que no ha 
cambiado .su opinión de 
que el Kremlin representa 
“el imperio del mal”, pese 
al llamamiento que hizo en 
pro de unas “negociaciones 
constructivas” con la 
Unión Soviética.

Reagan, mientras posa
ba para los fotógrafos con 
el príncipe Norodom Siha- 
nuk, ex-gobernante de 
Camboya, dijo: “No he 

. cambiado de opinión: lo 
que dije es que teníamos 

, que aprender a vivir en este 
mundo en armonía”.

Veintiséis detenidos 
y varios heridos en 
los incidentes de 
Vizcaya por la 
extradición de .etarras

BILBAO, 25 (Efe).—Vein- 
séis personas detenidas y siete 
heridas es el resultado de los 
enfrentamientos registrados 
anoche en Vizcaya entre la 
policía y manifestantes que 
protestaban por las extradi
ciones de miemjjros de ETA 
concedidas por el Gobierno 
francés.

MCD 2022-L5


